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Liquida Sobradinho oferece descontos para clientes
>> CAMPANHA   Oportunidade para comprar mais barato segue até final do mês. As 
lojas estão identificadas com o cartaz da promoção

Quem está pensan-
do em fazer com-

pras dos materiais esco-
lares para o retorno às 
aulas, ou mesmo de al-
gum produto que esta-
va desejando há tempo, 
conta com uma oportu-
nidade única. O Liquida 
Sobradinho, organizado 
pela Câmara de Comér-
cio, Indústrias e Servi-
ços de Sobradinho (Ca-
ciss), oferece descontos 
de até 50%. Conforme a 
presidente da entidade, 
Tatiana Lisboa, mais de 
30 empresas nos mais 
diferentes setores aderi-
ram a campanha. As lojas 
participantes estão iden-
tificadas com o cartaz da 

promoção.
Tatiana destacou que 

descontos são sempre 
bem-vindos e ainda mais 
diante deste momen-
to de crise. A presiden-
te da Caciss acrescentou 
que os setores esperam 

uma melhora neste ano, 
diante da chegada da va-
cina contra a Covid-19 e 
a expectativa de que aos 
poucos a situação volte a 
normalidade.

Segundo Tatiana, a 
campanha segue duran-

te todo o mês de feverei-
ro. Ela convidou todos 

os consumidores para 
aproveitar os descontos, 

valorizando também o 
comércio local.

A Paloma – Afubra – Agafarma – AT Confecções e 
Panos – Calçados Dalberto – Casa Lopes – Casarão 
Verde – CR Diementz – Dresch Utilidades e Bazar – 
Instituto Mix – Farmácia Associadas – Líder – Loja 
Cromo – Loja Exclusiva – Lovatto Fashion e Presentes 
– Marilica Confecções - Megamoda – Minetto Auto 
Center – Ótica Amar – Ótica Pasa – Priebe Variedades 
– Princesa Móveis – Rei da Economia – Sobrauto 
Auto Peças – Supermercado Avenida – Supermercado 
Avenida (filial) – Tempo Calçados – Ultramed Popular – 
Vencal Calçados – Ventão – Ventinho – Vento Norte – 
Alarico Móveis.

Empresas participantes:
DIVULGAÇÃO

Foi divulgado o de-
creto municipal auto-
rizando a retomada 
das aulas presenciais 
em Sobradinho. Con-
forme o documento, 
assinado pelo prefei-
to Armando Mayerho-
fer, fica autorizada a 
realização de ativida-
des presenciais para 
ensino infantil – cre-
che e pré-escola, ensi-
no fundamental – anos 
iniciais e finais, ensino 
médio e ensino médio 

técnico, graduação e 
pós-graduação, a par-
tir dessa quinta-feira, 
4 de fevereiro.

O decreto salien-
ta em parágrafo úni-
co que a realização 
das atividades de en-
sino no formato pre-
sencial fica vincula-
da ao cumprimento 
de todas as normas 
estaduais do Siste-
ma de Distanciamen-
to Controlado, da Por-
taria Conjunta SES/

SEDUC n° 01/2020 e 
do Decreto Estadual 
n° 55.465/2020 e de-
mais normativas res-
pectivas.

O documento ainda 
acrescenta que tam-
bém está autorizada 
a realização de ativi-
dades presenciais na 
rede pública estadual, 
em todos os níveis, ob-
servado o calendário a 
ser determinado pelo 
Governo do Rio Gran-
de do Sul.

Prefeitura divulga decreto autorizando retorno às aulas
SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO
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O prefeito de Sobra-
dinho, Armando 

Mayerhofer, o diretor 
de Obras e Serviços 
Urbanos, Olandir Ber-
nardy e o engenheiro 
da Prefeitura Dieisson 
Colombelli Bridi, es-
tiveram nessa segun-
da-feira, 1º, vistorian-
do as obras que estão 
em andamento no mu-
nicípio.

Na oportunidade, 
estiveram no acesso 
Euclides Bento Perei-
ra, analisando as pro-
vidências que deverão 
ser adotadas no local, 
uma vez que ao lado de 
um dos redutores de 
velocidade se formou 
um buraco no asfalto. 

Conforme Mayerhofer, 
nos próximos dias será 
feito o conserto e, pos-
teriormente, efetuada 
a reposição do redutor 
de velocidade.

Da mesma forma, 
vistoriaram os servi-
ços de pintura da Pis-
ta Olímpica, no Par-
que da Fejão. No local, 
já foi feito o fechamen-
to do campo de fute-
bol com tela e nos pró-
ximos dias será con-
cluída a instalação da 
academia ao ar livre, 
das luminárias, ban-
cos e lixeiras. Confor-
me o prefeito, na obra 
estão sendo investidos 
R$ 377.922,11, libera-
dos pelo Ministério da 

Cidadania através de 
emenda parlamentar 
do deputado federal, 
Marcio Biolchi, e con-
trapartida municipal.

Também estiveram 
a c o m p a n h a n d o  a s 
obras de construção 
de calçadas em Vila 
Gramado. Segundo Ma-
yerhofer, se o tempo 
colaborar a intenção é 
concluir o serviço na 
próxima semana. Ao 
todo serão construí-
dos aproximadamente 
560 metros quadrados 
de calçadas de concre-
to armado com acaba-
mento semi-polido.

Do mesmo modo, 
acompanharam o an-
damento da pavimen-

tação da Rua Arlindo 
Emmel, no Bairro Rio 
Branco. Ao todo, serão 

pavimentados aproxi-
madamente 2.670 m² 
e construídos 750 m² 
de calçadas. No local, 
também foi feita a ins-
talação de 341 metros 
de tubulação pluvial e 
13 bocas de lobo. 

Por fim, estiveram 
acompanhando os tra-
balhos na Usina de Bri-
tagem de Linha Her-
val. Conforme o prefei-
to, no local os serviços 
seguem em ritmo ace-
lerado, visto que a Ad-
ministração Munici-
pal está trabalhando 

intensamente na me-
lhoria das estradas ru-
rais, com serviços de 
britagem. 

O prefeito Arman-
do Mayerhofer desta-
ca que tem buscado 
acompanhar diaria-
mente todas as obras 
que estão sendo exe-
cutadas no município. 
Segundo ele, a Admi-
nistração está empe-
nhada em entregar o 
mais breve possível to-
das estas obras para a 
comunidade sobradi-
nhense.

Prefeito acompanha obras em execução no município

A Prefeitura de Sobradinho está com 
inscrições abertas para a contratação 
de horas de escavadeira hidráulica e re-
troescavadeira, para prestação de ser-
viços nas propriedades rurais do muni-
cípio. Os interessados devem se inscre-
ver na Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Meio Ambiente das 7h30min às 
11h30 e das 13h às 17h, devendo apre-
sentar o bloco de produtor.

O prefeito Armando Mayerhofer ex-
plica que a Prefeitura abriu no dia 21 
de janeiro licitação para contratação 
de prestação de serviços de horas-má-
quina. Na oportunidade, foram con-

tratadas 700 horas de draga e 300 ho-
ras de retro, não havendo interessa-
dos em prestar serviços de trator de 
esteira. Dessa forma, a Prefeitura vai 
abrir no dia 12 de fevereiro, nova lici-
tação para contratar 200 horas de tra-
tor de esteira.

Mayerhofer lembra que cada pro-
priedade poderá contratar até cin-
co horas de máquina com subsídio de 
34% do valor total. Conforme ele, esta 
é uma forma de viabilizar o desenvolvi-
mento das atividades rurais, facilitando 
o acesso dos produtores a serviços de 
máquinas com preços mais acessíveis.

Prefeitura está com inscrições abertas para 
serviços de máquinas nas propriedades
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RAPHAEL CAPELARI

O prefeito Armando 
Mayerhofer recebeu no 
dia 27 de janeiro, em seu 
gabinete, a presidente da 
Câmara do Comércio, In-
dústria e Serviços de So-
bradinho (Caciss), Tatia-
na Lisboa, da vice-presi-
dente da entidade, Maria 
Salete Antonio e do pre-
sidente do Sindicato do 
Comércio Varejista (Sin-
dilojas), Vianei Pasa.

Na ocasião, os repre-
sentantes do setor va-
rejista apresentaram ao 
chefe do Executivo Mu-
nicipal as principais de-
mandas do setor, bem 
como as propostas que 
consideram relevantes 
para o desenvolvimen-
to das atividades locais.

Conforme o prefeito 

Mayerhofer, é muito po-
sitivo esse debate, uma 
vez que a Caciss e o Sin-
dilojas sempre trazem 
importantes contribui-
ções para a Administra-
ção Municipal. Ele des-
taca que muitas das pro-
postas apresentadas pe-
las duas entidades vêm 
ao encontro das priori-

dades do atual governo. 
Segundo Mayerhofer, 

o setor da Indústria, Co-
mércio e Serviços é um 
dos pilares fortes da eco-
nomia local e, por isso é 
necessário que o poder 
público conceda uma 
atenção especial para 
esse setor, tão importan-
te para o município. 

O vice-prefeito e secretá-
rio municipal de Educação de 
Sobradinho, Ivan Trevisan e a 
equipe pedagógica da pasta, 
participaram no dia 26 de ja-
neiro, de reunião on-line com 
a Promotora Regional de Edu-
cação Dra. Vanessa Saldanha, 
para tratar da volta às aulas 
neste ano.

Na ocasião, foram debatidos 
os protocolos de segurança que deverão 
ser adotados nas unidades de ensino 
para evitar a propagação da Covid-19, 
bem como sobre o alvará da vigilância 
sanitária e alvará de prevenção e pro-
teção contra incêndios. Durante a reu-
nião, cada município explanou sobre a 
sua realidade local e como está fazen-
do o planejamento para o retorno das 
aulas presenciais. 

A Secretaria Municipal de Educação 
de Sobradinho está estudando a logísti-
ca para a retomada das atividades pre-
senciais nas Escolas Municipais de En-
sino Básico – Emebs no dia 8 de março, 
de forma híbrida, ou seja, com a ofer-
ta do ensino presencial e remoto, por 
meio da divisão das turmas nas duas 

modalidades de ensino. Dessa maneira, 
a escola deverá dividir a turma em gru-
pos menores conforme a quantidade de 
alunos e adotar o rodízio de dias/sema-
na, de acordo com a capacidade física 
da unidade de ensino, de modo a res-
peitar o distanciamento social. 

Conforme Ivan Trevisan, a equipe da 
Secretaria de Educação está em cons-
tante diálogo com todas as equipes di-
retivas a fim de organizar o ano letivo 
da melhor maneira possível, observan-
do todas as diretrizes sanitárias e pe-
dagógicas necessárias para um retor-
no seguro.  

Também participaram do encontro, 
os representantes das demais Secreta-
rias Municipais de Educação que inte-
gram a Regional AMCserra.

A Secretaria de Assis-
tência Social de Sobradi-
nho promoveu na segun-
da-feira, 1º, na Prefeitu-
ra, reunião com a presen-
ça das diretorias dos gru-
pos da Terceira Idade do 
município.

Na ocasião, o prefeito 
Armando Mayerhofer, a 
coordenadora da Tercei-
ra Idade, Marcia Dalmolin 
e a coordenadora do Cras 
Nascer do Sol, Patrícia 
Kegler, abriram os traba-
lhos, agradecendo a pre-
sença de todos e desejan-
do um bom ano de ativida-
des aos 13 grupos de ido-
sos do município.

Na sequência, foi tra-
tado sobre o reinício das 
atividades para a terceira 
idade, que até o momen-
to estavam acontecendo 
apenas de forma remota, 
em virtude da pandemia. 
Ficou acertado que a par-
tir de março os grupos vol-
tarão a se reunir em suas 
respectivas localidades, 
cumprindo todas as me-
didas de segurança e pre-

venção contra a Covid-19.
Conforme a coordena-

dora Marcia Dalmolin, es-
tão sendo adotados todos 
os cuidados para um re-
torno seguro dos idosos 
às atividades em grupo. 
Ela destaca que após um 
amplo estudo, a Secretaria 
de Assistência Social resol-
veu pelo retorno das ati-
vidades presenciais, com 
número reduzido de inte-
grantes, pois entende que 
as atividades são essen-
ciais para os idosos, uma 
vez que contribuem mui-
to no processo de enve-
lhecimento saudável, no 
desenvolvimento da au-
tonomia e de sociabilida-
des, bem como na preven-
ção de situações de risco 

social para as pessoas aci-
ma de 60 anos.

Já o prefeito Armando 
Mayerhofer destaca que 
a Administração Munici-
pal reconhece a importân-
cia do desenvolvimento de 
um trabalho conjunto vol-
tado à terceira idade, pois 
o envelhecimento saudá-
vel exige a adoção de um 
estilo de vida que inclui 
uma alimentação equili-
brada, atividade física e 
mental, como também o 
convívio social. Conforme 
ele, a intenção é cuidar dos 
idosos, que estão sofrendo 
com o isolamento social, 
por isso a necessidade de 
proporcionar atividades, 
de forma segura, para ali-
viar esta situação.

O município de Sobradinho recebeu 
na quarta-feira, 27 de janeiro, duas 
vans, zero quilômetro, que serão uti-
lizadas pela Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Despor-
to, no transporte dos alunos da Rede 
Municipal de Ensino.

Conforme o vice-prefeito, Ivan Tre-
visan nos veículos foram investidos R$ 
530 mil, oriundos do Fundeb. Segundo 

ele, essa é uma conquista dos alunos e 
de seus familiares.

Já o prefeito Armando Mayerho-
fer destaca que a Administração Mu-
nicipal tem a preocupação de forne-
cer um transporte seguro, eficaz e de 
qualidade para a comunidade escolar. 
Mayerhofer lembra que o objetivo é ze-
lar pela segurança e conforto dos estu-
dantes do município. 

O prefeito de Sobra-
di nho ,  A rma ndo 

Mayerhofer acompanha-
do do vice-prefeito, Ivan 
Trevisan, do ex-prefeito 
Luiz Affonso Trevisan, do 
prefeito de Ibarama, Val-
mor Mattana e de demais 
lideranças municipais, re-
cebeu na sexta-feira, 29 
de janeiro, na Prefeitura 
de Sobradinho, o deputa-
do estadual Beto Fantinel, 
quarto suplente da banca-
da do MDB, empossado no 

dia 11 de janeiro.
Durante a reunião, Beto 

Fantinel falou sobre os 
seus projetos na Assem-
bleia Legislativa, se mos-
trando comprometido 
com pautas do agronegó-
cio e com a liberdade eco-
nômica. Destacou que de-
seja dar o seu melhor para 
auxiliar no desenvolvi-
mento dos municípios, co-
locando o seu gabinete à 
disposição das prefeituras. 

Na ocasião, o prefeito 

Mayerhofer agradeceu e 
destacou a satisfação em 
receber o jovem deputa-
do, natural de Dona Fran-
cisca, que apesar da pou-
ca idade tem uma vasta ex-
periência na vida pública, 
uma vez que já foi assessor 
do ex-governador do Esta-
do José Ivo Sartori, chefe 
da Assessoria Parlamen-
tar no Ministério da Cida-
dania, vereador e secretá-
rio municipal de sua cida-
de natal. 

Conforme Mayerho-
fer, Beto Fantinel sempre 
foi um grande parceiro do 
município de Sobradinho 
e, dessa forma a Adminis-
tração Municipal aprovei-
tou a oportunidade para 
solicitar sua intercessão 
junto ao Governo do Esta-
do na liberação de recur-
sos para projetos que es-
tão em andamento no mu-
nicípio, contemplando di-
ferentes áreas da adminis-
tração pública.

Sobradinho recebe visita do deputado estadual Beto Fantinel

Município adquire duas vans para transporte escolar

Administração Municipal realiza 
encontro com grupos da Terceira Idade

Volta às aulas é tema de reunião on-line

Mayerhofer se reúne com representantes 
da Caciss e Sindilojas
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Causas Cíveis e 
Previdenciárias (INSS)

Demais causas em geral

>> Um produtor ru-
ral que deixa vazio 
seu açude está come-
tendo crime contra 
toda a sociedade.”

Água: crime ambiental
Inúmeros crimes ambientais, a exemplo das agressões co-

metidas contra seres humanos, têm penas, multas e sanções 
fortes e rígidas. E é importante que assim seja, para coibir 
ou inibir atos, procedimentos e gestos que ferem a vida, an-
tes de mais nada, ou que, por reflexo, comprometam a sub-
sistência das mais variadas espécies, a começar pelo ser hu-
mano, mas também por todos os demais animais ou vege-
tais. Assim, se um animal, de estimação ou na natureza, for 
agredido de forma covarde ou mesquinha, como muitas ve-
zes se tem visto, precisa haver uma punição.

Mas então se chega a outro terreno, que talvez seja tão ne-
fasto ou danoso quanto as demais agressões a animais ou à 
natureza. Em praticamente todas as regiões têm sido recor-
rentes, a cada verão, as estiagens. À medida em que a chuva 
escasseia e o sol fica escaldante, na mesma proporção a so-
ciedade gasta mais água, para as suas necessidades. Quanto 
mais consome (e não raro de forma inescrupulosa, ou com 
desperdícios), as reservas minguam, na cidade e no campo. 
Assim, falta água para tudo: as plantas, os animais, o abas-
tecimento das demandas de consumo da população, os reba-
nhos domésticos, a irrigação. Quando falta água, falta para 
tudo e para todos na natureza.

No entanto, na cidade e no meio rural, não é incomum 
que alguém tenha tido uma boa reserva de água em sua pro-
priedade, o que hoje deveria constituir prioridade máxima. 
Uma propriedade rural sem água não serve quase para nada; 
é um bem com defeito. E, entretanto, quantas vezes se ouve 

que um produtor ou 
sua família, que pos-
suíam um belo açu-
de, arroio ou vertente 
em suas terras, de for-
ma calculista, até mes-
quinha e inconsequen-
te, esvaziaram aquele 

açude, ou destruíram vertentes ou poços, tudo para transfor-
mar aquela área em... lavoura. Isso mesmo. Na sanha de ex-
pandir lavouras de soja, principalmente estas, dezenas, para 
não dizer centenas de açudes e reservatórios foram esvazia-
dos, para transformar aquela área em lavoura. Dezenas de 
bosques onde havia uma vertente ou poço foram elimina-
dos da paisagem, aplainados e transformados em lavoura.

E isso que qualquer produtor sabe perfeitamente bem que 
é dependente de água, de boa reserva de água, no momento 
em que precisa aplicar os defensivos na plantação, todos di-
luídos em água. Logo, o produtor que esvazia seus açudes, 
ou não os mantém intactos, e que na hora da necessidade re-
corre, sem cerimônias, a arroios ou vizinhos é duplamente 
inconsequente. Primeiro, porque priva o ecossistema da tão 
necessária água; depois, porque transfere a terceiros o peso 
de ter de suprir as suas necessidades de água. Na hora de es-
vaziar seu açude, só se importou com seus próprios e ime-
diatos interesses; na hora que precisa de água, sem cerimô-
nia usa a dos outros.

Por tudo isso, está mais do que na hora de a socieda-
de classificar como crime ambiental, e grave, de preferên-
cia inafiançável, um produtor que dispõe de açude, o que 
pode ser monitorado por satélite ou pelo Google com fa-
cilidade, e o esvazia. Não há argumento, não há justifi-
cativa, não há como admitir, nos dias atuais, com tanta 
necessidade e pressão climática, nas oscilações entre en-
chentes e estiagens, que um produtor não preserve, por 
todas as vias, a água que possui na propriedade. Isso deve 
ser tarefa familiar, intransferível, e também coletiva. Vi-
zinhos e lideranças precisam denunciar e advertir o po-
der público quando uma família se “livra” de seu açude. 
Logo adiante, ela dependerá da água dos vizinhos ou co-
brará da Prefeitura ou do poder público. Exigirá dos ou-
tros tudo aquilo pelo qual ela própria foi incapaz ou in-
diferente para cuidar e preservar. Mas mais do que o pró-
prio abastecimento, um açude vazio agride toda a nature-
za. A flora e a fauna que dependiam daquela água, como 
vão se manter depois disso? Por isso, esvaziar açudes e 
mantê-los assim, descuidar de vertentes e arroios deve, o 
quanto antes, se tornar crime ambiental grave, com san-
ções. É a única forma de coibir, inibir e, principalmente, 
disciplinar a postura da população.

Na hora da Ave Maria, ao entardecer, chegava à Ma-
triz a procissão trazendo a Imagem de Nossa Senhora 
dos Navegantes, após percorrer os bairros, na data a ela 
dedicada – 2 de fevereiro. E os sinos tocaram festivamen-
te enquanto centenas de pessoas em seus carros e cava-
leiros aproximavam-se da Matriz, recebendo a bênção 
das mãos do Pároco Padre Gelso Ber-
nardy e do Vigário Padre Matheus Ven-
turini, encerrando as festividades come-
morativas ao Dia da Padroeira e aos 80 
anos da Paróquia.

Três sinos com afinadíssima sonori-
dade dão o tom da devoção a Maria, da 
fé cristã.  No ano de1964, o Pároco Pa-
dre Benjamin Copetti pediu ao regente 
do Coral da Matriz, José Piazza, para escolher a tonali-
dade dos sinos e autorizou Lucínio Lazzari para fazer a 
encomenda do conjunto dos três sinos na fábrica Belli-
ni, em Canoas.  Dos dois sinos existentes, um foi devol-
vido à mesma firma e o outro, o sino da Capela antiga, 
foi para uma Capela do interior. 

E em 1965, na festa da Padroeira, foram bentos e inau-
gurados os três sinos. Foram convidados para padrinhos: 
Ovídio Antônio Bavaresco – Prefeito Municipal, Zaida 
Lazzari Zasso e Caetano Roso. Mais tarde foi instalo o 
mecanismo automático para acionamento dos sinos. Fo-
ram padrinhos do novo sistema o casal Amário e Doro-
ty Lazzari, com seu filho Mário Augusto.

Na história da Matriz, a história dos dois primeiros 
sinos: O primeiro sino foi adquirido no ano de 1925. Na 
missa celebrada pelo Padre Guilherme Muller, Vigário 
da Paróquia Sagrada Família de Arroio do Tigre, no dia 
2 de fevereiro de 1926, foi benta a Capela – construída 

próximo à Praça 3 de Dezembro -, a imagem de Nossa 
Senhora dos Navegantes e o sino de aço, importando da 
Alemanha por intermédio da firma Bromberg S/A. No 
dia 2 de fevereiro de 1941, após a leitura do Decreto de 
Criação da Paróquia e bênção da nova Matriz – no alto 
da Avenida João Antônio-, foi empossado o primeiro Vi-

gário, Padre Osvaldo Strack.
O segundo sino. Em 1945, foi enco-

mendado o sino de bronze, o “Sino da 
Vitória” – como monumento da Paró-
quia, em comemoração ao término da 
Segunda Guerra Mundial. Em 1947, 
iniciou-se a construção da torre da Igre-
ja. No mesmo ano houve a bênção do 
sino, tendo como padrinhos: Guilher-

me Lazzari, Raymundo Zago, João Franceschette, João 
Lago e David Unfer. Madrinhas: Hulda Sebastiany, Ma-
rieta Lazzari, Florentina Bridi, Isabel Carniel, Francisca 
Possebon e Virgínia Nunes de Oliveira. Todos a convite 
do Vigário Padre Osvaldo Strack. Cada um contribuiu 
com Cr$2.000,00. Os três primeiros toques, por leilão, 
foram de: José Marconatto, João Possebon e Vilma La-
zzari. O sino foi colocado provisoriamente numa arma-
ção, na praça da Matriz. Em 1948, na festa da Padro-
eira, foi inaugurada a torre e colocados os dois sinos.

Fonte: Documentário do Cinquentenário da Paróquia, 
no ano de 1991.

Concluindo: É a fé que nos move, que nos une, que 
faz a comunidade participativa na Igreja, como a Igre-
ja na vida da comunidade! Rezemos à nossa Padroeira 
para que nos abençoe e nos proteja nas tempestades da 
vida, e neste momento especialmente nos livre da Co-
vid. E possam os sinos comemorar o fim da pandemia!

Resgatando a história dos sinos da 
Matriz Nossa Senhora dos Navegantes

>> Três sinos com 
afinadíssima sono-
ridade dão o tom 
da devoção a Ma-
ria, da fé cristã”. 
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As manchetes 
em 07/02/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: A Paróquia Nossa Senhora dos Navegan-
tes, de Sobradinho, comemorou o seu cinquentenário (1941-
1991) com extensa programação que se estendeu do dia 19 
de janeiro a 3 de fevereiro, inclusive com participação dire-
ta da 4ª Fejão. 

O momento mais esperado aconteceu na manhã do dia 3, 
quando o Bispo Dom Servilio Conte, auxiliado por vários pa-
dres, celebrou Missa Campal, em frente à Igreja Matriz. De-
pois, seguiu-se animada a festa popular.

Acho oportuno frisar aqui que não usei diárias da Prefei-
tura e paguei a minha passagem com recursos próprios. Tam-
bém a comitiva foi composta exclusivamente de empresários 
e não políticos, uma vez que o objetivo também era de opor-
tunizar aos mesmo o conhecimento do potencial econômico 
italiano e o possível intercâmbio, socioeconômico e cultural. 

A formalização do “gemelaggio” foi realizada em um sa-
lão nobre, com a participação de uma orquestra de Câmara, 
ao som de músicas clássicas com a apresentação das bandeiras 
de ambos os países, acompanhada de uma guarda de honra, 
composta por membros dos “carabinissés” e os consequentes 
discursos protocolados.

Os que mereceram registro pelas suas participações ativas 
e que resultaram no ato de criação das cidades irmãs, regis-
tro o empenho do sobradinhense Mário Augusto Lazzari e do 
italiano Jean Franco Contro, que foram decisivos na constru-
ção da proposta. O primeiro ato se deu aqui em Sobradinho, 
quando recebemos a comitiva de Cornedo Vicentino, lidera-
da pelo saudoso vice-sindaco Luiguino Dal Pezzo que repre-
sentava o sindaco prefeito.

Então em outubro de 2004, os empresários que nos acom-
panharam e que participaram de todos os demais atos oficiais 
e sociais, tiveram a oportunidade de conhecer o potencial eco-
nômico do Veneto, no norte da Itália, que possui um dos mais 
altos índices de renda per capita da Itália. Registra-se que ao 
visitar os mais diversos segmentos empresariais fomos sem-
pre recebidos com a tradicional cordialidade e hospitalidade 
do povo italiano, do qual diria, todos descendiam, cujos an-
tepassados dali saíram para povoar nosso Estado e municí-
pio. Tivemos então a oportunidade de visitar a marmoraria 
(aqui pedreira de basalto) lá de mármore, onde são cortados 
os blocos de até 36 toneladas e, posteriormente mesmo é in-
dustrializado, serrados com serras de diamante, nas mais di-
versas formas e que posteriormente são comercializados prin-
cipalmente em obras da construção civil. O mesmo poderia 
ser feito com o nosso basalto, cujo pioneiro foi o ex-prefeito 
Narci Luiz Nardi, e parece não ter tido sequência. 

Visitamos a mais importante empresa do ramo vinícola com 
uma produção de 5 milhões de litros/ano, onde conhecemos 
os avanços tecnológicos, que vão desde o processo de produ-
ção, que vão desde o processo de produção, comercialização 
e distribuição. Em outra oportunidade fomos conhecer uma 
empresa-fábrica de queijos, cujo (amadurecimento) cura era 
feito dentro de uma câmara fria, onde o queijo permanece-
ria um ano antes de ser colocado no mercado. O tamanho do 
queijo, exigia uma empilhadeira para movimenta-lo dentro da 
mesma. Convidados que fomos a adentrar a mesma, tivemos 
que literalmente nos vestir com um indumentário todo bran-
co, da cabeça aos pés, inclusive com a máscara branca (facial).

Mas o que mais desejávamos conhecer eram as “Termas de 
Recuaro Termi” cidade próxima a Cornedo Vicentino. Fomos 
recebidos pelo Diretor das Termas Jean Carlo que nos condu-
ziu na visita, detalhando de como se dá o seu funcionamen-
to, dentro das mesmas. Primeiramente o que difere as termas 
(águas termais) de lá, é que lá a água brota quente, ao nível 
de altura de uma pessoa, de rochas vulcânicas, e, nós que es-
tamos sobre o “aquífero guarani” temos que perfurar em mé-
dia 800 a 900 metros de profundidade. 

A cidade de “Recuaro Termi” tem uma população urbana 
semelhante a nossa, a 2.500 habitantes e quando inicia a alta 
temporada, chega a ter 250.000 turistas, o que demonstra quão 
enorme é a rede de hotéis, restaurantes e comércio em geral. 

Como disse, a água quente emerge da rocha em uma úni-
ca frente, mais incrível, cura as mais diferentes doenças. Coisa 
de italiano para frequentar, o exame médico é obrigatório, e 
o profissional encaminha para o banho nas termas indicadas, 
tais como pressão, dores de coluna, joelho, artrose etc, mesmo 
que como desse a água brota em uma única fonte.

De outra feita, fomos conhecer a mais famosa escola agrí-
cola de Veneto, onde verificamos que a maior preocupação é 
formar técnicos, que estude a melhor maneira, de num mes-
mo espaço, produzir mais. A explicação é simples: a Itália, as-
sim como o resto da Europa, não possuem novas terras para 
o cultivo, na verdade esgotaram as suas áreas próprias para a 
agricultura. Razão pela qual a meta é produzir mais no mes-
mo espaço.

O gemellaggio foi criado com a proposta de integrar a nos-
sa comunidade, a nossa gente com os irmãos italianos e bus-
car o intercambio nas áreas da cultura, indústria e comércio, 
na busca da integração à novos mercados e mundo tecnoló-
gico. A integração dessas duas municipalidades, deve conti-
nuar e ser perseguido, para que atinja o seu verdadeiro obje-
tivo, construir um Sobradinho melhor.

Por: João Riél Manuel Nunes 
Vieira de Oliveira Brito,  Mestre 
e Doutor em Direito - Portugal .

Quando uma porta se fecha, ou-
tra se abre; quando um caminho 
termina, outro começa... Nada é 
estático no Universo, tudo se move 
sem parar e tudo se transforma 
sempre para melhor. Habitue-se 
a pensar desta forma: tudo que 
chega é bom, tudo que parte tam-
bém. É a dança da vida... Dance-a 
da forma como ela se apresentar, 
sem apego ou resistência.

Não se apavore com as doen-
ças, elas são despertadores, têm 
a missão de nos acordar. De outra 
forma permaneceríamos distraí-
dos com as seduções do mundo 
material, esquecidos do que vie-
mos fazer neste planeta. O uni-
verso nos mandou aqui para coi-
sas mais importantes do que co-
mer, dormir, pagar contas...

Viemos para realizar o Divino 
em nós. Toda inércia é um desser-
viço à obra divina. Há um mundo 

a ser transformado, seu papel é 
contribuir para deixá-lo melhor 
do que você o encontrou. Recur-
sos para isso você tem, só falta a 
vontade de servir a Deus servin-
do aos homens.

Não diga que as pessoas são di-
fíceis e que convivência entre se-
res humanos é impossível. Todos 
estão se esforçando para cumprir 
bem a missão que lhes foi confia-
da. Se você já anda mais firme, te-
nha paciência com os seus com-
panheiros de jornada. Embora os 
caminhos sejam diferentes, esta-
mos todos seguindo na mesma 
direção, em busca da mesma luz.

E sempre que a impaciência 
ameaçar a sua boa vontade com o 
caminhar de um semelhante, faça 
o exercício da compaixão. Ele vai 
ajudá-lo a perceber que na ver-
dade ninguém está atrapalhan-
do o seu caminho nem queren-
do lhe fazer nenhum mal, está 
apenas tentando ser feliz, assim 
como você.

Quando nos colocamos no lu-

gar do outro, algo muito mágico 
acontece dentro de nós: o coração 
se abre, a generosidade se insta-
la dentro dele e nasce a partir daí 
uma enorme compreensão acer-
ca do propósito maior da existên-
cia, que é a prática do bem. Quan-
do olhamos uma pessoa com os 
olhos do coração, percebemos o 
parentesco de nossas almas.

Somos uma só energia, juntos 
formamos um imenso tecido de 
luz... Não existem as distâncias 
físicas. A Física Quântica já pro-
vou que é tudo uma ilusão. Esta-
mos interligados por fios invisí-
veis que nos conectam ao Cria-
dor da vida. A minha tristeza con-
tamina o bem-estar do meu vi-
zinho, assim como a minha ale-
gria entusiasma alguém do ou-
tro lado do mundo. É impossível 
ferir alguém sem ser ferido tam-
bém, lembre-se disso.

O exercício diário da compai-
xão faz de nós seres humanos 
de primeira classe. Paz e luz em 
2021.

2021: A VIDA É UMA DANÇA...

Viagem à Itália – outubro de 2004 ato 
oficial de assinatura do Gemelaggio 

(cidades irmãs) Sobradinho –RS- 
Brasil e Cornedo Vicentino – Itália

OPINIÃO

>> Corredores vencedores e 
organizadores da maratona: 
Jorge Polhmann, Addison 
Bridi e o coordenador da 
fejão Vilson Polhmann no 
ano de 1991.

Lademiro Dors - 
ladedors@gmail.com
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Secretarias de Ibarama divulgam 
trabalhos realizados no mês de janeiro

Na tarde dessa 
segunda-feira, 1º 
de fevereiro, o pre-
feito de Ibarama, 
Valmor Mattana, e 
a secretária de Saú-
de, Joditia Matta-
na, estiveram reu-
nidos com o dire-
tor administrati-
vo do Hospital São 
João Evangelista, 
Alex Schaefer.

Na ocasião, foi 
acertada a renova-
ção do contrato en-
tre o município e 
Hospital para con-
sultas no Pronto 
Atendimento (PA) 
em Sobradinho.

Município renova 
contrato com HSJE 

para atendimento no PA

A S e c r e t a r i a  d e 
Obras, Serviço Pú-

blico e Trânsito de Iba-
rama, através do secre-
tário Gildo Luis Puntel 
e sua equipe, divulga os 
trabalhos realizados du-
rante o mês de janeiro. 
Conforme a pasta, foram 
realizadas a abertura de 
28 poços/reservatório 
de água; nove plainados 
e aterramentos; cinco pe-
quenas estradas/aces-
sos em lavouras; aber-
tura de três fossas/poço 
negro, inclusive com en-
trega de pedras para en-
cher esses locais.

Segundo a secreta-
ria, foram recuperadas 
as entradas gerais de Li-
nha Azevedo; travessa - 
Linha Seis ligando São 
João; e estrada ligando 
Linha Salete e São João 
Lagoas. Também foi rea-
lizado a limpeza dos pá-
tios da Escola Luiz Au-
gusto Collombelli, da As-
sistência Social e Igreja 
Católica e Posto de Saú-
de. Várias ruas e acessos 
também foram limpos e 
roçados. Nesse trabalho 
foram recolhidos mais 
de quatro caminhões de 
entulhos, como restos de 
construção. 

Além disso, a Secreta-
ria de Obras, Serviço Pú-

blico e Trânsito, realizou 
o recolhimento de lixo 
com breve reciclagem 
para dar o devido desti-
no; instalação de kits de 
irrigação nas proprieda-
des, projeto realizado em 
parceria com a Emater e 
Governo do Estado; entre 
vários outros serviços, 
como: consertos e insta-
lações no prédio e depen-
dências da Prefeitura.

Secretaria de Agri-
cultura e Fomento Eco-
nômico 

A Secretaria de Agri-
cultura e Fomento Eco-
nômico, através do se-
cretário Fernando Puntel 
e sua equipe, destaca os 
trabalhos realizados du-
rante o primeiro mês de 
gestão. Conforme as in-
formações foram reali-

zadas 62 horas de trator 
agrícola, sendo: triagem 
de grãos - 5 horas; patia-
ção - 7 horas; silagem - 
5 horas; globeação - 45 
horas. Em relação a dis-
tribuição de água, foram 
78 mil litros sendo 48 mil 
litros de água potável, 
para consumo humano, e 
30 mil litros de água para 
consumo animal.

Segundo a secretaria, 
devido a prolongada es-
tiagem também foi envia-
do um ofício ao Chefe do 
Estado Maior da 3° divi-
são de Exército de Santa 
Maria, pedindo a cedên-
cia de caminhão cisterna 
para entrega de água po-
tável e não potável.

Secretaria da Educa-
ção, Cultura, Turismo e 
Desporto

A Secretaria da Edu-
cação, Cultura, Turismo 
e Desporto, através da ti-
tular da pasta, professo-
ra Vania Lenise Turcatto 
Kluge e sua equipe, res-
salta os trabalhos reali-
zados no primeiro mês 
de 2021. Foram realiza-
dos a elaboração do Pla-
no de Ação, reuniões on-
-line da Cultura e do Tu-
rismo, elaboração do Ca-
lendário de Eventos do 
município, recebimento 
e distribuição dos livros 
didáticos, vistoria dos 
ônibus escolares, partici-
pação da reunião da Un-
dime, auxílio nas inscri-
ções do Enceja e asses-
soria para o Enem.

Além disso, confor-
me a secretaria, também 
ocorreu a organização 
do materiais didáticos/
pedagógicos e produtos 
de higiene e limpeza da 
Smectd e escolas; e visita 
do Sesc , PUF, equipe di-
retiva da Escola Estadual 
de Ensino Médio Catari-
na Bridi e Conselho Mu-
nicipal de Educação de 
Ibarama.

Secretaria de Saúde 
Na Secretaria de Saú-

de, conforme a secretá-
ria Joditia Mattana e suas 
equipe, no mês de janei-
ro foram adquiridos 23 
medicamentos da far-
mácia básica totalizando 
49.206 comprimidos; e 
aquisição de 22 medica-
mentos não básicos to-
talizando 4.136 compri-
midos.

No total, 722 exames 
autorizados pelo SUS em 
laboratórios locais foram 
realizados; 508 consultas 
médicas individuais no 
ESF-1 e ESF-2; 800 pro-
cedimentos individuais 
pela enfermagem; 58 
atendimentos odontoló-
gicos; e 86 viagens para 
transporte de pacientes 
pelos veículo da saúde.

Secretaria de 
Assistência Social
A secretária de As-

sistência Social, Lariane 
Sebben, realizou visita na 
Apae, onde foi feita a re-
novação do contrato en-
tre a entidade e a PM de 
Ibarama. A SMAS, dispo-

nibiliza o transporte per-
sonalizado, para as pes-
soas que frequentam a 
instituição desde o dia 
18 de janeiro deste ano,  
quando as atividades fo-
ram retomadas.

Ainda no mês de ja-
neiro, a pasta realizou 
a distribuição das ces-
tas básicas do Progra-
ma de Aquisição de Ali-
mentos (PAA), para famí-
lias beneficiarias do Bol-
sa Família; além de criar 
uma sala especifica para 
a Campanha do Agasa-
lho. As roupas que nela 
se encontram foram de-
vidamente lavadas, sepa-
radas por gênero e tama-
nho, facilitando e tornan-
do mais ágil a escolha das 
roupas pelas pessoas que 
realmente necessitam.

A Secretaria de Assis-
tência Social também de-
senvolveu nova dinâmi-
ca de trabalho em par-
ceria com o NAAB, rea-
lizando visitas domici-
liares, bem como atendi-
mentos assistenciais das 
pessoas que procuram os 
profissionais destes se-
tores. No primeiro mês 
da nova gestão foi feita 
negociação entre a Paró-
quia São Paulo Apóstolo 
e a SMAS, para realizar 
uma sustentação nas sa-
las do segundo piso das 
dependências do Cras 
que estavam condena-
das para uso. A susten-
tação foi feita com bar-
ras de ferro e, as salas do 
Projeto Beija Flor e de jo-
gos estão aptas para uso. 
Também foi desenvolvi-
do um curso de capaci-
tação pelas  técnicas do 
Cras para candidatas à 
suplência de conselhei-
ros tutelares.
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O Poder do Hábito: Vale a pena ler!
DIVULGAÇÃO

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

Ao longo da nos-
sa vida, todos nós 

c o n s t r u í m o s  h á b i -
tos no dia a dia. Coi-
sas como escovar os 
dentes, tomar banho, 
olhar as mensagens 
do celular ao acordar 
e ir para o trabalho, 
são hábitos que pas-
sam despercebidos e 
feitos de forma auto-
mática. 

Mas por que nós te-
mos hábitos? É o que 
o livro O Poder do Há-
bito, escrito por Char-
les Duhigg, repórter 
investigativo do New 
York Times, procura 
responder.

Foram mais de duas 
décadas pesquisando 
e procurando enten-
der como os hábitos 
funcionam e como eles 
moldam cada aspec-
to da nossa vida, seja 
pessoal ou profissio-
nal. E o mais impor-
tante: mostrar como 
os hábitos podem ser 
transformados.

A primeira parte do 
livro aborda o com-
portamento dos indi-
víduos, com base em 
experimentos científi-
cos e estudos de casos, 
para entender o que 
é o hábito e como ele 
funciona. Duhigg inti-
tula uma teoria como 
Loop do Hábito (Dei-

xa + Rotina + Recom-
pensa).

Tudo começa com a 
Deixa, que é o estímu-
lo que faz o cérebro 
entrar em piloto auto-
mático, e indica o há-
bito que deve sempre 
ser usado (escovar os 
dentes, por exemplo).  
O que leva a Rotina, 
que é a forma como 
executamos a Deixa, 
de forma física, men-
tal ou emocional. Fa-
zemos tudo isso em 
busca da Recompensa, 
que ajuda o cérebro a 
saber se vale a pena 
ou não guardar esse 
loop para o futuro.

Segundo o autor, 
esses hábitos surgem 
porque nosso cére-
bro procura o tempo 
todo maneiras de pou-
par esforços. Por isso, 
uma vez aprendidos, 
os hábitos nunca desa-
parecem de fato, mas 
podem ser ignorados, 
alterados ou substi-
tuídos.

Então, como criar 
novos hábitos?

O Poder do Hábi-
to analisa comporta-
mentos identificados 
em diversos estudos, 
principalmente de cé-
rebros de pessoas al-
coólatras, fumantes 
e com compulsão ali-
mentar.

H á b i t o s  f o r t e s , 
como dar uma peque-
na checada nas redes 
sociais durante o tra-

balho, geram reações 
semelhantes às de ví-
cio, de modo que evo-
lui para um “anseio 
compulsivo”. Algo que 
parece inocente pode 
ser um grande vilão na 
nossa rotina e acabar 
com a produtividade.

Esses anseios en-
tram no piloto auto-
mático, mesmo dian-
te de situações extre-
mas que podem exi-
gir  uma mudanças, 
como a perda de repu-
tação ou do emprego, 
por exemplo. Mas nem 
tudo está perdido: es-
ses mesmos anseios 
não possuem plena 
autoridade sobre nós.

Então, como mudar 
hábitos nocivos e criar 
novos? 

O poder da força 
de vontade
Mudar um hábito 

também exige treinar 
sua força de vontade, 
que é a coisa mais im-
portante para o su-
cesso do indivíduo. É 
como treinar os mús-
culos dos seus braços 
e pernas, até que isso 
se torne um processo 
habitual da sua rotina, 
é preciso muita deter-
minação e autoconhe-
cimento.

O primeiro passo, 
de acordo com o li-
vro, é reconhecer qual 
anseio está ativan-
do o comportamento. 
E com isso, criar um 
novo hábito, que se 

tornará tão automáti-
co quanto o antigo. 

Mais do que isso, O 
Poder do Hábito en-
sina que a mudança 
vem através de diver-
sos fatores, como a fé. 
E na maior parte dos 
casos, mudar um há-
bito e ter fé só surge 
com uma rotina alter-
nativa e ajuda de um 
grupo (sim, pessoas 
com o mesmo desejo 
que você é o melhor 
apoio).

Ou seja, é preciso 
reconhecer a rotina, 
que é o hábito em si 
e identificar qual re-
compensa seu cérebro 
procura.  Por exem-
plo, quem deseja pra-
ticar exercícios deve 
estabelecer uma Dei-
xa (colocar o tênis e 
a roupa adequada). 
Assim, você percebe-
rá que o cérebro an-
seia pelo senso de re-
alização.

Logo, a deixa defla-

gará uma rotina e dei-
xará você mais feliz 
pela recompensa. Com 
o tempo, isso se torna-
rá um hábito.

Empresas e 
os hábitos 
bem-sucedidos
A segunda parte do 

livro aborda os hábi-
tos de organizações 
b e m - s u c e d i d a s .  O 
maior caso de suces-
so é a Starbucks, que 
conseguiu (e conse-
gue) transformar seus 
colaboradores através 
de programas de trei-
namentos.

O grande exemplo 
de O Poder do Hábito 
é o Travis, de 25 anos, 
gerente de duas lojas 
da Starbucks, que ge-
ram mais de 2 milhões 
de dólares em recei-
ta. Mas antes, Travis 
era propenso a explo-
sões emocionais e fi-
cava pouco tempo em 
seus empregos.

O que mudou quan-
do ele entrou na Star-
bucks? Sua rotina.

Quando Travis en-
t r o u  n a  e m p r e s a , 
iniciou um progra-
ma educacional, que 
acompanha os funcio-
nários desde o primei-
ro dia. 

Esse programa foi 
criado para treinar os 
funcionários a usarem 
sua força de vontade 
para lidarem com mo-
mentos difíceis, como 
atender um cliente es-
tressado. Diversos ce-
nários são colocados 
para os funcionários 
liderem automatica-
mente com qualquer 
incidente.

E deu certo! A Star-
bucks conseguiu di-
minuir a rotativida-
de dos funcionários, 
aumentar a satisfa-
ção dos seus clientes 
e crescer de forma ex-
ponencial.

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

IRINEU e IOLETE RATHKE 
RAMINELLI

SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ARTEMIO FOSTER
SOBRADINHO

MARIA DE LOURDES TAVARES 
LINHAR

SOBRADINHO

LADEMIRO DORS
SOBRADINHO

NOVO
LEITOR
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Melhor estudante do mundo!!!
O professor de matemática levanta uma folha 

de papel em uma das mãos e pergunta para 
Joãozinho:

- Se eu dividir essa folha em quatro pedaços 
com o que eu fico?

- Quatro quartos, 
professor!

- E se eu dividir em mil 
pedaços?

- Papel picado, professor!

Risadaria...

Mundo 
conectado

Beleza em detalhes naturais...

COMO ESTUDAR DE MANEIRA CORRETA PARA CONCURSOS?
Seguem aí 07 dicas básicas e práticas para você conquistar a sua vaga!
 - Não sabe por qual matéria deve começar?? 
 - É muito conteúdo para estudar ao mesmo tempo? 
 - Organize seus estudos e saia na frente dos concorrentes! COMECE por 

disciplinas que são cobradas em todos os concursos e também pelas eliminatórias. A 
Organização é a chave do sucesso para qualquer coisa na vida, ela é a responsável pelo 
aproveitamento do tempo e pela qualidade de tudo que se faz! 

 - Saia da zona de conforto e descubra o quanto você pode!

Um dos maiores desafios para quem vai prestar concurso público é se preparar 
para as provas. Muitas pessoas precisam aliar os estudos com o trabalho, a 
faculdade ou qualquer outra atividade que também requer tempo. Cada vez mais o 
funcionalismo público tem chamado atenção dos profissionais de diversas áreas. Isso 
se deve às vantagens que ele pode proporcionar, como estabilidade, oportunidade de 
construir uma carreira e conquistar um cargo de alto nível. Dessa forma, para 2021, é 
esperado que o número de concorrentes aumente consideravelmente.

1 – Saiba o que estudar para concurso
Muitas pessoas se perguntam como estudar para concurso público e, sobretudo, 

o que estudar. Para iniciar a sua preparação, o ideal é pesquisar sobre o certame, os 
editais anteriores e separar os assuntos mais recorrentes nas provas.

2 - Verifique todas as matérias que vão cair na prova
No edital do concurso público, é possível encontrar informações sobre o conteúdo 

programático que será abordado na avaliação. Esse é um guia importante para 
que você compreenda quais são as matérias e os pesos de cada uma para a banca 
examinadora. Desta forma, é possível separá-las de acordo com as dificuldades. 
Assuntos que para você são de difícil compreensão requerem um tempo maior de 
estudo e foco. Ao contrário, aqueles que você considera mais fáceis precisam de menos 
tempo.

3 – Estudar para concurso público é ter objetivos claros
A primeira etapa para criar um hábito de estudos e fazer com que ele realmente 

atenda às suas expectativas e aos seus propósitos é ter objetivos bem claros. O ideal 
é ter um planejamento que esteja de acordo com a sua rotina e, ao mesmo tempo, 
permita estudar para concurso da maneira mais completa possível. É importante ter 
metas, e melhor ainda se elas forem diárias. Ao final de cada dia de estudo, você deve 
ter atingido um objetivo, seja ele estudar determinado tema ou resolver um número 
preestabelecido de questões. Assim, é possível ter uma clara evolução de todo o 
processo.

4– Mantenha bons hábitos de estudo
Estudar para concurso público requer que você mantenha uma rotina. Dessa 

maneira, você consegue garantir um aproveitamento muito melhor dos estudos, 
fazendo com que o entendimento das matérias e o seu desempenho sejam maiores. 
Outra vantagem é que você consegue se habituar a esse novo ritmo em seu dia a 
dia, deixando de ser um fardo e passando a ser uma rotina. Evite distrações. A fim 
de melhorar ainda mais os resultados e o seu aprendizado, a dica é evitar distrações 
enquanto você estuda. Claro que o descanso mental e físico é uma das atividades 
que vai ajudar a manter seu foco, mas, para isso, é preciso ter um horário estipulado. 
Durante as aulas, a sua atenção deve estar 100% destinada à disciplina e aos exercícios 
para que você compreenda os mínimos detalhes.

5 – Tenha um local de estudos
O mais indicado é que você tenha um local apropriado para os seus estudos. Ele 

deve ser calmo, silencioso e muito privativo, já que você precisa de concentração e foco. 
Também é necessário garantir que ele seja bem iluminado e confortável, permitindo 
que você fique bastante tempo sem cansar os olhos ou sobrecarregar o corpo.

6 - Mantenha perto tudo que for usar
Em seu local de estudos, é preciso ter todo e qualquer material necessário e que 

contribua para o aprendizado. Dessa forma, é possível focar ainda mais no material, na 
disciplina e você consegue manter tudo muito bem organizado. Outra vantagem é que 
não é preciso se deslocar para pegar algum material que está longe, atrapalhando sua 
concentração.

7 – Resolva provas anteriores
Uma das formas mais certeiras de estudar é resolvendo provas e questões de 

concurso. Com isso, você consegue colocar em prática todo o conteúdo que foi 
estudado até então e saber quais são suas reais dificuldades. Além disso, essa técnica 
garante que você conheça o estilo de prova e saiba o que a banca examinadora 
considera no momento da correção.

Foto: Romar RigonFoto da Semana

LEGO Star Wars: 
The Skywalker Saga
LEGO Star Wars: The 

Skywalker Saga até pode 
ter versões para a PlayS-
tation 5 e Xbox Series, 
contudo, essas versões 
não tiram partido de to-
das as vantagens das con-
solas de nova geração.

Dawn McDiarmid, lead 
designer da TT Games, 
disse à Revista Oficial 
PlayStation UK (via Bri-
ckfanatics) que embo-
ra o jogo tire partido do 

SSD ultra-rápido da PS5, 
não terá suporte no lan-
çamento para outras coi-
sas como Ray Tracing, 3D 
Áudio e funcionalidades 
do Dualsense.

As declarações de 
Dawn McDiarmid são 
específicas para a ver-
são PS5, mas especula-
mos que o mesmo deve 
ser verdade para as ver-
sões Xbox Series. Ao que 
parece, não houve tem-
po suficiente para opti-
mizar o jogo para as con-

solas de nova geração, 
mesmo com o registado 
em 2020.

De uma perspectiva 
mais positiva, o jogo terá 
mais de 300 personagens 
jogáveis - incluindo o hi-
lariante Babu Frik - 23 
planetas e 28 locais úni-
cos. Estão incluídos os 
nove principais filmes da 
saga Star Wars.

Novos detalhes de 
LEGO Star Wars: The 
Skywalker Saga foram 
revelados na PlayStation 

Magazine de janeiro. Se-
gundo Dawn McDiar-
mid, designer de jogo da 
TT Games, o título conta-
rá com cerca de 800 per-
sonagens únicos, sendo 
300 jogáveis. A nova tri-
logia de Star Wars estará 
em peso, incluindo Babu 
Frik, muito adorado pe-
los fãs.

*LEGO Star Wars: The 
Skywalker Saga está pre-
visto para a Primavera 
de 2021.



Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.
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O delegado deixa Cassiano e Ester ouvirem o depoimento 
de Dionísio. Candinho não consegue montar seu disco 
voador. Alberto se surpreende com o depoimento do 
avô. Alberto se preocupa com a denúncia que Nicole fará 
contra o avô. Carol e Lino se curtem em Natal. Bibiana 
gosta de saber que Cristal planeja outro show no Flor do 
Caribe. Nicole faz a denúncia contra Dionísio. Cassiano 
fica admirado com o anel que Samuel fez para Ester. Lino 
e Carol comentam sobre Dionísio ser pai de Candinho. 
Alberto conversa com Dionísio sobre a denúncia de 
Nicole. Alberto sente raiva ao ver Cassiano abraçado a 
Ester. Silvestre não aceita explodir a mina de Cassiano, 
apesar da ameaça feita por Alberto. Silvestre confessa a 
Cassiano que foi ele quem explodiu a mina, a mando de 
Alberto. Cassiano resolve não entregar Silvestre à polícia. 
Em troca, Silvestre promete ajudar Cassiano. Ester aceita 
o pedido de casamento de Cassiano. Quirino, Doralice 
e William chegam em casa e veem Nicole arrumando o 
lugar. Alberto provoca Cassiano, que o enfrenta. Alberto 
sente raiva ao ver Cassiano e Ester na mina.

GLOBO - 18h20FLOR DO CARIBE  

HAJA CORAÇÃO GLOBO - 19h30

Tancinha diz a Beto que entenderá se ele quiser terminar 
o namoro com ela. Apolo desconfia de que Carol esconde 
um segredo. Camila chega à mansão e logo demonstra 
sintonia com Safira. Bruna pede desculpas a Giovanni 
pelo que fez para mantê-lo separado de Camila. Carmela 
fala mal de Henrique para Felipe. Shirlei aceita viajar 
com Felipe. Tancinha tem uma reação alérgica e Beto 
a leva para o hospital. Marina percebe que Beto sente 
falta de Henrique. Leozinho comenta com Dinamite que 
teme que Camila se lembre dele. Carol revela para Apolo 
que Afonso faleceu. Apolo se compromete a cuidar de 
Carol e de seus irmãos e aconselha que ela mantenha 
segredo sobre a morte de Afonso. Tancinha não gosta de 
saber que Apolo levou Tamara para viajar com Carol e 
os irmãos. Leozinho tenta convencer Camila de que ela 
está enganada ao chamá-lo de bandido. Giovanni afirma 
a Aparício que Camila precisa saber que eles estavam 
juntos. Tancinha incentiva Beto a perdoar Penélope e 
Henrique. Safira critica a forma como Fedora trata Camila. 
Tancinha decide insistir nas aulas de dança.

 A FORÇA DO QUERER  GLOBO - 21h25

Os traficantes resgatam Rubinho do hospital e Sabiá 
aconselha Bibi a deixar a comunidade com o marido. 
Silvana afirma a Dita que enfrentará Irene, caso a vilã se 
aproxime de Eurico. Rubinho volta para o Morro do Beco. 
Ruy se irrita quando Ritinha se preocupa com Zeca. Zeca 
conversa com Ritinha e pensa em voltar com ela para 
Parazinho. Bibi avisa a Aurora que fugirá com Rubinho 
e Dedé. Dantas orienta Ivan sobre a alteração do nome 
em seus documentos. Selma visita Bibi. Irene consegue 
despistar Elvira, que decide contar sua história com a vilã 
a um delegado. Ruy segue Ivan. Bibi pede que Alessia 
vigie Rubinho com Carine. Garcia se desespera com a 
proximidade de Solange/Irene. Elvira pede a Yuri que 
crie um perfil social na internet para ela. Ruy descobre 
o endereço em que Ivan está. Ritinha pensa em ir até 
a venda de Nazaré. Dantas aconselha Eugênio a deixar 
que Ivan siga com o processo de troca de nome. Silvana 
acredita que a gravidez de Irene é falsa. Elvira diz que 
precisará da ajuda de Yuri para enganar Solange/Irene. 
Sabiá alerta Rubinho sobre o comportamento de Aurora.

Solução

@editorapetra/editorapetra

Há uma muralha
entre você e
a felicidade?
Pois Deus quer 
derrubá-la. 

TAMBÉM EM E-BOOK

BANCO 54

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

GBS
ARDENTES

ABENÇOADO
REIARTUR
INTMITO
ECSACOS

BLOCHARE
ANDCAV
ETIOPEA
NRBILAC

SAARAELI
CRUAAN
IGUARDA
BRAÇADAS

Dois per-
sonagens
de Jorge
Amado

Dois
agentes 

imunobio-
lógicos

Como são
os

temperos
baianos

O da
Caverna

foi escrito
por Platão 

Expressão
de quem
ganha

presentes

"Deixa (?)
Sofrer",
sucesso
de Anitta

A criatura
como o
Pégaso
(Mit.)

"O Livro
de (?)",
filme de

2010

Código da
pilha "pa-

lito" (sigla)

Regina Du-
arte, atriz
de "Tempo
de Amar"

(?) munici-
pal, atua 

na seguran-
ça pública

Movi-
mentos

realizados
pelo

nadador
em

piscinas

Olavo (?),
poeta

Sinal de
velhice

Associação
dos comer-
ciantes da

Rua da
Alfândega

(RJ)

O salmão, 
no ceviche

"Internet",
em IP 

A origem
do café

"You (?) I",
de Lady

Gaga

Equivale
a 100 m2

Inquérito
político

Bolsas
plásticas
401, em
romanos

Débora
(?), atriz
brasileira

O local ben-
zido com 

água benta

Intransiti-
vo (abrev.)

 Líder dos
cavaleiros
da Távola
Redonda

Deparar
com al-

guém no-
vamente 

Órgão que
cuida das
rodovias
federais

A mulher
atraente

Viabiliza a
estratégia

À (?):
muito 

Preceito;
regra

3/and. 4/beça — mito — ruga. 5/alada.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Firme 
amizades e fortaleça a 
posição na equipe. A 

vida social será movimentada, 
nesta semana. Amplie a pre-
sença nas redes e movimente 
negócios. Chances para o amor 
entrarão no pacote, se estiver 
em busca de alguém especial 
para compartilhar a vida.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Invista 
na sua imagem. Cuida-
dos estéticos e de bele-

za jogarão a autoestima para 
cima. A semana trará decisões 
de vida, investimento nos es-
tudos ou viagem e conquista 
pessoal importante. 

TOURO
21/04 a 20/05 - A en-
trada de Vênus na sua 
área da carreira favo-

recerá parcerias e associa-
ções. Aproveite esta semana 
para firmar relacionamentos 
profissionais e alianças. Por-
tas abertas para você conquis-
tar autonomia e independên-
cia em breve.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Encare 
conversas difíceis com a 
família, resolva pendên-

cias e resgate relações do pas-
sado. A semana trará mais se-
gurança nos relacionamentos e 
no trabalho. Solucionar assun-
tos práticos da vida íntima, fa-
miliar e de saúde.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Via-
gem ou prazeres dife-
rentes intensificarão a 

relação íntima. A semana tam-
bém trará iniciativas para re-
solver assuntos jurídicos e do-
cumentação. Tudo exigirá pre-
paração e informações preci-
sas, com Mercúrio retrógrado.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A en-
trada de Vênus na sua 
área das comunicações 

adocicará o tom das palavras e 
facilitará acordos. Harmonize 
relacionamentos com irmãos 
ou pessoas próximas. Preste 
atenção aos detalhes e vera-
cidade de informações, nes-
ta semana.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Troque 
confidências com a fa-
mília, jogue a autoesti-

ma para cima, defina mudan-
ças e harmonize seus espaços. 
Cuidar da casa, do conforto, se-
gurança e aprofundar vínculos 
afetivos serão prioridades nes-
ta semana.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Salde 
contas e equilibre o or-
çamento. Acordos fi-

nanceiros trarão segurança. 
Ganhe fôlego com prazos mais 
longos e renegociações. Espe-
re também por gastos impre-
vistos ou instabilidades de in-
vestimentos.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Con-
versas carinhosas for-
talecerão um vínculo 

importante em sua vida. En-
care assuntos delicados e ajus-
te planos, com Mercúrio retró-
grado. Firme amizades e am-
plie trocas. Vida social agitada 
será fonte de inspiração nes-
ta semana.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Apro-
veite a entrada de Vê-
nus em seu signo para 

cuidar da beleza e dos interes-
ses financeiros. Repense ob-
jetivos, com Mercúrio retró-
grado. Prazeres diferentes da-
rão sabor ao casamento ou 
namoro.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Sema-
na importante no tra-
balho. Espere por opor-

tunidade de ganhar dinheiro 
extra ou de aumentar o salá-
rio. Conte com maior seguran-
ça nos relacionamentos profis-
sionais e atividades cotidianas. 
Renove conceitos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Faça 
um balanço dos últi-
mos tempos e valorize 
suas conquistas. A se-

mana trará expansão da cons-
ciência e conexão com a espi-
ritualidade. Bom período para 
fazer terapia, investir no auto-
conhecimento e aumentar sua 
segurança.
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RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Parabéns,
Jéssica!

30 anos

Na foto: o esposo Maikel 
e os fi lhos Erick, Kelvin

e Lara.

Sobradinho.

Parabéns, Gabriele!

Gabriele Elisete Piccinin, a 
caminhada foi longa, mas o desejo

do sonho realizado foi maior.

Foste guerreira e venceste.
O resultado está aí. Médica 

formada pela Ulbra - Canoas.
E agora Residente de Ortopedia e 

Traumatologia no Hospital 
Universitário de Canoas/RS.  

Temos muito orgulho da mulher 
incrível que te tornaste. 

Parabéns e muito sucesso.

Com carinho homenagem 
de teus familiares.Fonte: GB Edições
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>> ECONOMIA Projeto pode reduzir em até 80% o custo com energia elétrica nos 
órgãos públicos  

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Rua 25 de Julho, 237 - Arroio do Tigre/ Fone: 51 9 9509 7944 ou 51 9 9645 4333

Pimpão Distribuidora
A sua confi ança é o que nos faz crescer

Verão
       pede um Drink.

Energia renovável em pauta em Arroio do Tigre

Secretaria de Saúde recebe cadeira 
de rodas do Rotary Club de Sobradinho

Nesta semana as secretárias de saúde, 
Diana Mergen e da Assistência Social Eze-
quiéli Scotta receberam através do rota-
riano Ryan Lopes uma cadeira de rodas. 
A administração municipal solicitou jun-
to à presidente do Rotary Club de Sobra-
dinho Lizelota Müller a possibilidade da 
cedência de uma cadeira de rodas para 
atender a unidade de saúde localizada no 
Bairro Industrial, que gentilmente aten-
deu a solicitação encaminhando a cadeira. 

Esta cadeira de rodas garantirá a segu-
rança e conforto no manejo de pacientes 
atendidos dentro do ESF, já que onde está 
localizado o ESF se atende um número 
expressivo de pacientes com necessida-
des especiais e debilitados de forma que 
facilita também o trabalho da equipe de 
profissionais.

A doação só foi possível devido à cam-
panha Tampinha Legal, que são tampi-
nhas de garrafa pet. 

O poder público municipal é parceiro 

da iniciativa, sendo que nas secretarias há 
caixas coletoras que recebem as doações 
da comunidade local. 

Pede-se o auxílio dos munícipes, co-
mércio e comunidades no recolhimento 
das tampinhas de garrafa pet que podem 
ser depositadas na secretarias de Assis-
tência Social e Saúde.

O prefeito Marciano 
Ravanello recebeu 

a visita de Gilmar Mari-
nho, da Bitcom, e de Edio 
Schrader, da empresa Sa-
feweb; eles que vieram 
de Caxias do Sul e de La-
goa dos Três Cantos res-
pectivamente para con-
versar sobre energia re-

novável, neste caso ener-
gia solar, mais especifi-
camente nos órgãos pú-
blicos. Apresentando o 
projeto 2124 de Eficiên-
cia Energética através da 
Bitcom Energy. Pensan-
do que gerar a própria 
energia pode gerar uma 
economia de 20% a 80% 

este é um assun-
to que precisará 
entrar em dis-
cussão no mu-
nicípio. Além de 
economia, pre-
cisa-se destacar 
os benefícios ao 
meio ambiente 
por ser uma fon-
te de energia re-
novável que não 
agride a nature-

za, fauna e flora. 
É comprovado que 

o retorno e o ganho fi-
nanceiro na implanta-
ção desta forma de ener-
gia são diferenciais pra 
se apostar em energia 
solar. 

O prefeito Marciano  
Ravanello destaca que 
como órgão público é 
preciso procurar alter-
nativas para as despe-
sas fixas mensais o que 
gera ganho para todos, 
e a conta de energia é 
uma delas. 

O gestor público afir-
ma que seguirá verifi-
cando e estudando for-
mas de viabilização e im-
plantação da energia so-
lar nos órgãos públicos. 
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Na Cotriel você 
tem mais bene-
fí cios, mais van-
tagens e agora 
mais prêmios. 
Baixe agora o 
aplicati vo “Pro-
dutor é mais” 
e parti cipe do 
programa de fi -
delidade das lo-
jas de ferragens 
da cooperati va.  

Ao adquirir os produtos integrantes da campanha, 
você já acumula pontos para trocar por centenas de 
prêmios, que podem ser reti rados em toda a rede de 
lojas de ferragens da Cooperati va. Aplicati vo Produ-
tor é Mais da Cotriel, baixe e confi ra.

Cenário de volta às aulas é preparado
Com a ansiedade da volta às aulas, 

mesmo que de forma híbrida, os 
preparativos seguem com intensidade 
máxima até que se tenha o primeiro dia 
letivo, proposto para dia 8 de março em 
Arroio do Tigre.  A expectativa maior é com 
a inauguração da nova estrutura escolar da 
Escola Municipal Carlos Kipper, localizada 
no bairro industrial. A escola que passou 
por enredos tristes está prestes a viver um 
momento de imensa alegria que será o de 
retorno dos alunos e corpo docente, mesmo 
que de forma parcial e gradativamente.

Com a demolição da estrutura existente 
que havia sido reformada e estava em 
condições de uso no ano de 2014 as obras 
tiveram grandes transtornos além de 

ficarem paradas por um longo período. A 
retomada das obras se deu em 2017 e agora 
está concluída para atender 360 alunos da 
zona urbana de Arroio do Tigre do primeiro 
ao nono ano. 

O secretário da Educação e Cultura, 
Fabrício Pape, e o arquiteto da prefeitura 
Luciano José Cerentini de Oliveira estiveram 
visitando a escola durante a semana 
para verificar a estrutura e os detalhes 
arquitetônicos. O educandário já passou 
por higienização, limpeza e organização 
contando com o trabalho da equipe 
diretiva, docentes e de pais de alunos que 
aguardam o momento de ver a escola em 
funcionamento. O secretário Fabrício se 
diz muito empolgado para o retorno da 

volta as aulas, o plano de contingência  já 
foi elaborado e está sendo providenciado 
tudo que se necessita para que alunos, 
professores e funcionários tenham 
segurança e evitem o contato com o 
coronavírus. A direção da escola estará a 
cargo das professoras Brigida Rech Konrad 
e Rose Elaine Mohr dos Santos, diretora e 
vice-diretora respectivamente.

Segundo o prefeito Marciano a Escola 
iniciará uma nova história da educação em 
Arroio do Tigre, tudo está sendo pensado 
de acordo com as necessidades que 
demandam a educação na zona urbana 
do município, contará com profissionais 
capacitados e que acima de tudo expressam 
muito amor pela profissão que escolheram: 

“A administração municipal depositou 
muito empenho e amor por esta obra que 
agora está concluída e é motivo de orgulho 
para nós. Tenho certeza que todos que ali 
forem alunos poderão vivenciar a qualidade 
do ensino público da cidade de Arroio do 
Tigre”, diz.
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DIVULGAÇÃO

Vereadores aprovam concessão de área para construção 
do Centro de Especialidades Médicas e Telemedicina

>> SOBRADINHO   Durante o encontro foram aprovados mais três projetos de lei

Os vereadores de So-
bradinho estiveram 

reunidos nessa segun-
da-feira, 1º, para a quin-
ta sessão ordinária deste 
ano. O encontro foi mar-
cado pela aprovação por 
unanimidade de quatro 
projetos de lei. São eles:

P r o j e t o  d e  L e i 
03/2021 que autoriza 
o Poder Executivo abrir 
Crédito Suplementar de 
R$ 40.000,00. O objetivo 
da abertura desse crédi-
to é viabilizar a aquisi-
ção de um distribuidor 
de esterco líquido, a ser 
repassado à Associação 
dos Produtores de Leite 
de Sobradinho. 

Projeto de Lei 04/2021 
que autoriza o Executivo 
a contratar temporaria-
mente, sem concurso pú-
blico, em caráter excep-
cional de interesse públi-
co, para atender situação 
de emergência, três cui-
dadores e três auxiliares 
de cuidador de abrigo. 

P r o j e t o  d e  L e i 
06/2021: Que autoriza 
o Poder Executivo Muni-
cipal a realizar conces-
são de uso, a título gra-
tuito, de bem imóvel ao 
Consórcio Intermunici-
pal do Vale do Jacuí, para 
a construção de um pré-
dio destinado ao Centro 

Regional de Especialida-
des Médicas e Telemedi-
cina, com recursos pró-
prios do Consórcio con-
cessionário. 

Projeto de Lei 07/2021 
que autoriza o Executivo 
Municipal a contratar 
temporariamente, sem 
concurso público, em ca-
ráter excepcional de inte-
resse público, para aten-
der situação de emergên-
cia, 15 professores, seis 
domésticas e três moni-
tores de educação infan-
til. As contratações visam 
atender as necessidades 
de reposição de pesso-
al nas instituições de en-
sino em razão de nome-
ação de diretores, licen-
ças-maternidade e apo-
sentadorias, bem como 
por estar expirando a vi-
gência do último concur-
so realizado.

Moradores sugerem 
lei para limitar barulho

No uso da tribuna li-
vre, a representante de 
um grupo de morado-
res do Centro da cidade, 
Leila Antônio, apresen-
tou um projeto que de-
termina regras de limites 
sonoros. Ela explicou que 
foi realizado um estudo 
técnico para a elabora-
ção da proposta, salien-

tando que é uma ideia 
para ser analisada, para 
ver há possibilidade de 
aprovação. A moradora 
salientou que os mora-
dores não estão crian-
do nada, só pedindo que 
seja cumprida uma lei 
já existente. Leila frisou 
que o projeto não quer 
impedir ninguém de tra-
balhar, mas impor limite 
ao excesso de barulho, o 
que vale também para 
os sistemas de som dos 
carros.

Já no espaço destina-
do aos vereadores, Mi-
guel Vieira (PP) ressal-
tou que gostaria de ser 
parceiro da possível con-
tinuação do projeto so-
bre videomonitoramen-
to idealizado pelo vere-
ador Cili e pelo ex-vere-
ador Tuki Siman. Vieira 
sugeriu que uma comis-
são seja criada para ana-
lisar o projeto sobre limi-
tes sonoros apresentado 
pelos moradores. O par-
lamentar também des-
tacou a situação dos ba-
nheiros públicos da Pra-
ça Três de Dezembro, 
que segundo ele, estão 
em estado deploráveis, 
pedindo atenção da Ad-
ministração Municipal 
para a situação.

Luiz Freitas (PP) res-

saltou que juntamente 
com a vereadora Danie-
le Karnopp (PP) e com 
o vereador Miguel Viei-
ra (PP) estiveram reali-
zando o projeto Gabine-
te de Rua no Bairro Me-
dianeira no último sába-
do, 29. Freitas apresen-
tou as reivindicações da 
comunidade e pediu que 
o Executivo atenda as in-
dicações realizadas. 

Iava Trevisan (PDT) 
destacou que a adminis-
tração vem realizando 
melhorias no Bairro Me-
dianeira, como a cons-
trução de calçadas e da 
quadra de esportes, res-
saltando que faltam ape-
nas alguns detalhes que 
precisam ser finaliza-
dos para concluir algu-
mas obras.

Daniele Karnopp 
(PP) complementou a 
colocação do colega Frei-
tas, acrescentando que 
realmente são detalhes 
que precisam ser conclu-
ídos para que não ofere-
çam perigo à população 
do bairro e para que os 
moradores tenham às 
obras em condições ade-
quadas. Dani ainda re-
forçou o pedido dos mo-
radores para a recoloca-
ção de lixeira em fren-
te a Emei Dudu e a cons-

trução de uma parada de 
ônibus.

Jeferson Matana 
(PSB) agradeceu os co-
legas pela aprovação do 
projeto que destina área 
para o Centro Regional 
de Especialidades Médi-
cas e Telemedicina, sa-
lientando que este é o 
primeiro passo para So-
bradinho tornar-se refe-
rência na área da saúde 
na região. Matana res-
saltou algumas obras que 
foram realizadas no Bair-
ro Medianeira através de 
emendas conquistadas 
por ele, além de desejar 
sucesso aos colegas dian-
te das reivindicações pe-
didas pela população do 
local.

Gerson Schirmer 
(MDB) destacou a aqui-
sição de duas vans pelo 
Executivo Municipal, que 
segundo ele, serão muito 
úteis tanto para a saúde 
quanto para a educação. 

Schirmer ressaltou os 
trabalhos que vem sendo 
desenvolvidos pela Pre-
feitura no apoio aos agri-
cultores. O parlamentar 
salientou que a nova ges-
tão vem dando atenção 
para o interior e a cidade, 
buscando fazer o melhor 
para a população.

Valdecir Bilhan – o 
Cili (PTB) pediu que o 
distribuidor de esterco 
líquido, a ser repassado 
à Associação dos Produ-
tores de Leite de Sobra-
dinho, seja benéfico para 
todos os agricultores do 
município. Cili falou so-
bre o projeto de video-
monitoramento pedin-
do o apoio dos represen-
tantes do comércio para 
colocar a ideia em prá-
tica. Ele salientou que a 
iniciativa já tem o apoio 
da Sicredi, acrescentan-
do que é um projeto viá-
vel que será muito bené-
fico à população.

Não é de hoje que uma das prin-
cipais economias de Arroio do Ti-
gre se dá através do setor calçadis-
ta, que também emprega o maior 
número de pessoas fazendo a eco-
nomia local circular. A mão de obra 
é diferenciada e de qualidade o que 
faz com que o município incenti-
va e busque mais oportunidades 
neste ramo.

O prefeito Marciano Ravanello 
confirmou que uma nova unida-
de de fabricação de calçados será 
instalada no município. Trata-se 
da ampliação da VT Calçados que 
já atua em arroio do Tigre. 

Roberto Argenta, presidente da 
CALÇADOS BEIRA RIO, esteve em 
visita a administração no final de 
janeiro. A prefeitura vai arcar com 

o pagamento do aluguel da nova 
unidade. Para tanto, já foi aberto 
um cadastro de interessados na lo-
cação de um pavilhão, mesmo com 
o custo do aluguel o retorno é vi-
ável e justifica-se através do valor 
gerado pelo ICMS e as novas opor-
tunidades de emprego.

A nova unidade deverá gerar 
120 novos empregos. O próximo 
passo é o envio de um projeto de 
lei à Câmara de Vereadores tratan-
do do assunto. Atualmente, qua-
tro ateliês de calçados estão ins-
talados em Arroio do Tigre, totali-
zando 440 empregos. Todos estão 
ligados à Beira Rio Calçados, uma 
das maiores empresas do setor Cal-
çadista no Estado, a unidade pró-
pria mais próxima é em Candelária.

Ainda se destaca o setor move-
leiro que emprega e movimenta a 
economia local, com fábricas de 
alto padrão de qualidade, segun-
do informações do Prefeito Muni-
cipal, Marciano, uma das empre-
sas do ramo estuda a possibilida-
de de instalar uma nova unidade 
para a fabricação de móveis em sé-
rie. O prefeito garantiu apoio ao fu-
turo investimento: “Estes apoios é 
uma das formas de fomentar o flu-
xo de dinheiro, é dinheiro que cir-
cula para todos do município, de 
forma direta e indireta. Estes cus-
tos que auxiliamos considero ser 
um investimento que beneficia os 
munícipes. Somos parceiros e nos 
colocamos a lado de boas ideias e 
investimentos.” Destaca.

Setor calçadista em expansão com o apoio 
e incentivo da Administração Municipal

                   EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de Arroio do 
Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na 
forma da Lei e pretendem se casar:  
 

1. Vanderlei Luís Machado e Maiquieli 
Martins;

2. Dejalmir Rogério Couto e Berenisse 
Zimer;

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma da Lei 
junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. Castelo Branco-075, 
sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 3747-1271.

Arroio do Tigre-RS, 03 de Fevereiro de 2021.
  Meraci Terezinha Rech Zimmer

                                                       Registradora Civil

ONG AMIGOS DO MELHOR AMIGO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

E ESCOLHA DE NOVA DIRETORIA
 
A Presidente da ONG Amigos do Melhor Amigo, no uso de suas atri-

buições legais, convoca todos os associados, conforme disposições es-
tatutárias, para a Assembleia Geral Ordinária de Prestação de Contas 
do Exercício 2020 e Eleição da Nova Diretoria, a realizar-se no dia 11 
de fevereiro de 2021, com início em primeira chamada às 17h, e em 
segunda chamada às 18h, na Sede da ONG, Rua Herbert Wilke, 339.

 
Sobradinho, 5 de fevereiro de 2021.

Clauria Ruoso
Presidente

KATIELI KOHLS

ARROIO DO TIGRE
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 25 DE JANEIRO DE 2021

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 10/2021 da Ver.ª Daniele Karnopp e do Ver. Luiz Frei-
tas: Solicitamos que o Executivo providencie o conserto e instalação das tampas 
dos bueiros, localizados na rua Medianeira, bairro Medianeira. Conforme fotogra-
fias em anexo, os bueiros estão tapados apenas com madeiras e pedras, gerando 
perigo de acidentes aos que ali transitam.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 11/2021 da Ver.ª Daniele Karnopp e do Ver. Luiz Frei-
tas: Solicitamos ao Executivo Municipal que providencie a instalação de um muro 
de contenção na rua Edwiges Teixeira, próximo a quadra de esportes no Bairro 
Medianeira e conserte o bueiro. Conforme fotografias em anexo, o meio fio e os 
paralelepípedos da rua estão caindo podendo vir ocasionar danos nas residências.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 12/2021 da Ver.ª Daniele Karnopp e do Ver. Luiz Frei-
tas: Solicitamos ao Executivo Municipal que providencie a troca de local da cai-
xa de luz instalado no passeio público, próximo ao Salão Comunitário do bair-
ro Medianeira, conforme fotografia em anexo. A retirada da caixa de luz irá faci-
litar a locomoção dos munícipes que transitam no local, especialmente os usuá-
rios com cadeiras de rodas, garantindo maior acessibilidade em nosso município.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 13/2021 da Ver.ª Daniele Karnopp e do Ver. Luiz Frei-
tas: Solicitamos ao Executivo Municipal que providencie a instalação da lixeira, em 
frente a EMEI Dudu, no bairro Medianeira que foi retirada na época da reforma e 
não foi instalada novamente.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 14/2021 da Ver.ª Daniele Karnopp e do Ver. Luiz Frei-
tas: Que o Executivo providencie a instalação de uma parada de ônibus na Rua 
Edwiges Teixeira no Bairro Medianeira, para melhor acomodar as crianças que uti-
lizam o transporte escolar.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 15/2021 da Ver.ª Daniele Karnopp e do Ver. Luiz Frei-
tas: Que o Executivo realize a britagem do trecho conhecido como “curvão” na rua 
Edwiges Teixeira esquina com a rua Claudino do Nascimento.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 16/2021 Daniele Karnopp e do Ver. Luiz Freitas: Que 
sejam providenciadas reformas no Ginásio de Esportes na Rua Edwiges Teixeira 
em especial nas seguintes questões: Conclusão da fossa; Britagem da área onde 
futuramente será instalada uma arquibancada; que seja encaminhado um enge-
nheiro para demarcação da quadra de esportes para sua pintura; instalação de al-
gerosa no telhado; ligação de energia elétrica no local.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 17/2021 do Ver. Julio Miguel Nunes Vieira: Que o Po-
der Executivo providencie com urgência a recuperação dos banheiros públicos da 
Praça 3 de Dezembro onde lamentavelmente encontram-se destruídos três mic-
tórios, o banheiro dos deficientes físicos está  interditado e dos dois banheiros 
normais apenas um está funcionando. É urgente tal providência, pois os banhei-
ros da Praça eram motivo de orgulho para nossa cidade e hoje de forma lamentá-
vel é motivo de vergonha. O Quiosque ao lado se tornou uma obra expoente no 
nosso município bem como a rua Coberta, não é possível que os banheiros públi-
cos encontrem-se em total abandono, sendo que o custo para sua recuperação 
deva ser pouco mais de  R$ 5 mil. E ainda cabe ressaltar que a parte elétrica ofe-
rece perigo aos seus usuários.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 18/2021 do Ver. Jeferson Matana: Que o Poder Exe-
cutivo realize a instalação de uma lixeira grande com tampa de aço inoxidável na 
rua Armindo Mulen em frente ao Mercado Rodeio.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 19/2021 do Ver. Valdecir Adriano Bilhan: Que o Exe-
cutivo realize a limpeza do Cemitério Municipal e do Bairro Pousada do Sol.

INDICAÇÃO 06/2021 do Ver. Julio Miguel Vieira: Que o Poder Executivo estude a 
possibilidade de abrir um edital de concessão para ônibus urbano em nossa cida-
de, pois com o crescimento da região periférica e a expansão de vários loteamen-
tos como, por exemplo, na Linha Quinca e tantos outros, levam a necessidade de 
deslocamento dos moradores desses locais para trabalharem na região central. 

PROJETO DE LEI 03/2021 COM PARECERES FAVORÁVEIS que autoriza o Poder 
Executivo abrir Crédito Suplementar de R$ 40.000,00. O objetivo da abertura des-
se crédito é viabilizar a aquisição de um distribuidor de esterco líquido, a ser re-
passado à Associação dos Produtores de Leite de Sobradinho. O objetivo da aber-
tura desse Crédito Suplementar é viabilizar a aquisição de um distribuidor de es-
terco líquido, a ser repassado à Associação dos Produtores de Leite de Sobradi-
nho. Tal aquisição proporcionará às famílias rurais o recolhimento de dejetos bo-
vinos e suínos nas propriedades dos agricultores, objetivando a melhoria do sa-
neamento básico, aumento da fertilidade e estrutura do solo, preservação dos re-
cursos naturais, diminuição dos custos de produção e aumento da produtividade.

PROJETO DE LEI 04/2021 COM PARECERES FAVORÁVEIS que autoriza o Execu-
tivo a contratar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional 
de interesse público, para atender situação de emergência, 3 cuidadores e 3 au-
xiliares de cuidador de abrigo. De acordo com o Projeto, essa necessidade ocorre 
em razão do cumprimento de exigência de equipe mínima, conforme estabeleci-
do pela NOB-RH/SUAS e as Orientações Técnicas: Serviços de Acolhimento para 
Crianças e Adolescentes, haja vista que os contratos estão no término entre o pe-
ríodo de 05 de março a 14 de julho do corrente ano.

PROJETO DE LEI 06/2021: Que autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar 
CONCESSÃO DE USO, A TÍTULO GRATUITO, DE BEM IMÓVEL AO CONSÓRCIO IN-
TERMUNICIPAL DO VALE DO JACUI, na forma em que especifica, e dá outras pro-
vidências. Este projeto de lei tem por objetivo buscar autorização legislativa para 
que o Poder Executivo possa conceder o uso de um imóvel público, consistente 
em um terreno urbano com área superficial de 1.350,00m² (um mil, trezentos e 
cinquenta metros quadrados) ao Consórcio Intermunicipal do Vale do Jacuí – CI/
JACUÍ, para a construção de um prédio destinado ao Centro Regional de Especia-
lidades Médicas e Telemedicina, com recursos próprios do Consórcio concessio-
nário. A proposta contida no projeto prevê a inclusão de cláusulas de inalienabili-
dade e impenhorabilidade, além de prestar destinação específica à instalação de 
um prédio para a sede do ente público Consórcio Intermunicipal do Vale do Ja-
cuí – CI/JACUÍ, associação pública de natureza autárquica, pertencente à admi-
nistração indireta de 12 municípios, inclusive do município de Sobradinho onde 
se situa a sede do consórcio. O prédio a ser construído abrigará um centro médi-
co que atenderá à população local e regional e trará economia aos cofres públi-
cos, além de solidificar o município de Sobradinho como um polo na área da saú-
de pública, estando presente o interesse público pelo desenvolvimento do Muni-
cípio e região, com melhoria das condições de vida locais, mediante recebimento 
de investimentos e aumento da arrecadação de tributos. 

PROJETO DE LEI 07/2021 que autoriza o Executivo Municipal a contratar tem-
porariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse público, 
para atender situação de emergência, 15 (quinze) Professores, 06 (seis) domésti-
cas e 03 (três) monitores de educação infantil. As contratações visam atender as 
necessidades de reposição de pessoal nas instituições de ensino em razão de no-
meação de diretores, licenças-maternidade e aposentadorias, bem como por es-
tar expirando a vigência do último concurso realizado.

O TEXTO E O TERO DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

JEDAÍAS NILTON KLUGE, de nacionalidade brasileira, solteiro, agricul-
tor, nascido no dia 07 de julho de 1999, residente e domiciliado em So-
bradinho-RS e BARBARA CAMILA GÓMEZ MARTÍNEZ, de nacionalidade 
brasileira, solteira, autonôma, nascida no dia 08 de outubro de 1995, 
residente e domiciliada em Sobradinho-RS

JEFERSON ROSA, de nacionalidade brasileira, solteiro, farmacista, nas-
cido no dia 17 de maio de 1996, residente e domiciliado em Sobradi-
nho-RS e BRUNA MILAN WANZINCK, de nacionalidade brasileira, sol-
teira, consultora de vendas, nascida no dia 10 de junho de 2000, resi-
dente e domiciliada em Sobradinho-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na for-
ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à 
Rua Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 05 de fevereiro de 2021.
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 01.2021 – REGISTRO DE PREÇO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada, cujo edital pode ser obtido na 
íntegra junto a Prefeitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, 
neste Município e no site www.tunas.rs.gov.br

Licitação: Pregão Presencial 01.2021 – Abertura as 09h00min do dia 
19 de fevereiro de 2021.

Objeto: Aquisição de combustível (gasolina) para o Município de Tu-
nas, conforme exigência do edital.

Tunas, RS, 3 de fevereiro de 2021.
PAULO HENRIQUE REUTER

Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

ELEIÇÃO SINDICAL

Em cumprimento ao disposto no Regimento Eleitoral comunicamos 
que para a eleição do dia 19.02.2021, das 9 as 14 horas, na urna junto 
a sede do Sindicato, conforme Edital publicado, foi registrada apenas a 
chapa UM a seguir. 

Presidente: Miguel Carlos Limberger
Secretário: Fabrício Fernando da Silva
Tesoureiro: Reni Marion Limberger
Suplentes: Ezequiel Luiz Pappis, Artemio Marion e Janete Kroth

Conselho Fiscal
Efetivos: Auri Redin, Andrieli Seibert e Adilson G. Rubert
Suplentes: Edenir J. Cremonese, Vilmar da Rosa e Gabryela da S. Muller

Segredo, 22 de janeiro de 2021. 
Comissão Eleitoral: Reinaldo Klein,
Danilo Seibert e Amilcar Bavaresco 

SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE SEGREDO

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 005/2021
EXTRATO DE EDITAL

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização de 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à contratação temporária 
por prazo determinado da função de: SERVENTE. INSCRIÇÕES PRESEN-
CIAIS de 08/02 a 12/02/2021 em dias úteis, das 8h30min às 11h30min 
e das 13h30min às 16h30min, no Centro Administrativo, sito a Rua Pe-
dro Maciel, 1230, Centro. Edital completo e maiores informações po-
derão ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e 
na Página Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net), 
a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 05 de Fevereiro de 2021. 
Luiz Francisco Fagundes,

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 006/2021
EXTRATO DE EDITAL

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização 
de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à formação de ca-
dastro reserva para posterior contratação por prazo determinado da 
função de: OPERADOR DE MÁQUINAS. INSCRIÇÕES PRESENCIAIS de 
08/02 a 12/02/2021 em dias úteis, das 8h30min às 11h30min e das 
13h30min às 16h30min, no Centro Administrativo, sito a Rua Pedro 
Maciel, 1230, Centro. Edital completo e maiores informações pode-
rão ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e na 
Página Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net), a 
partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 05 de Fevereiro de 2021. 
Luiz Francisco Fagundes,

Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SULCONTRATO Nº 002/2021

Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE LAGOA BONITA 
DO SUL. Contratado: RADIO SOCIEDADE SOBRADINHO LTDA, CNPJ sob 
o nº 97.448.724/0001-34. Objeto: Veiculação de programa semanal de 
Divulgação dos Trabalhos do Legislativo Municipal em Rádio de ampla 
audiência com duração de 03 (três) minutos. Valor: R$ 500,00 (quinhen-
tos reais) mensais. Prazo de vigência 12 meses. Dispensa nº 004/2021.

Lagoa Bonita do Sul, 04 de fevereiro de 2021.
DÉBORA BUSATTO

Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE LAGOA 

BONITA DO SUL

TERMO DE PUBLICAÇÃO

NELIO FORNARI, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Gran-
de do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a seguir 
mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Prefei-
tura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRÔNICO 002/2021. Abertura 19/02/2021 às 09:00 Hs.   
Objeto Aquisição Merenda Escolar

Lagoão, 05 de  Fevereiro de 2021
NELIO FORNARI

PREFEITO MUNICIPAL EM EXERCÍCIO

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

À VENDA: Onde par-
te da natureza se encontra 
com a qualidade de vida. 
Vende-se terreno de 600m² 
(12 de frente por 50m de 
fundo) + casa aconche-
gante e ampla, de alvena-
ria-95,6m², cobertura de 
telha, quiosque-30m². Pá-
tio todo fechado (muro e 
grade na frente). Grama-
do, horta, árvores frutífe-
ras produzindo. A redon-
deza é tranquila. Ótima lo-
calização. Rua Professor 
Ivo Rathke, nº211, ao lado 
da Escola Seomar Mainar-
di, em frente ao Salão do 
Bairro Rio Branco, em So-
bradinho. Está realmen-
te interessado? Entre em 
contato! Fone 51 998 740 
860, depois das 18h. Venha 
conferir!!!

VENDE-SE: Chevette 
branco, ano/modelo 1989, 
documentação sem restri-
ção. Motor, caixa, lata e pin-
tura? Tudo ok também! Só 
bater arranque e sair ro-
dando! Placa IHL 8697. Tra-
tar 51 995 532 806.

VENDE-SE: 230m de fio 
multiplex 10mm - monofá-
sico. Vendo o rolo todo ou 
poucos metros, R$ 2,50 
o metro. É novo, não foi 
usado e tem Nota Fiscal 
da procedência. Vende-se 
também 200m de ripa para 
telha de barro. Ripas de eu-
calipto de cerne, todas se-
cas e sem uso/novas, 2,8m a 
3,20 de comprimento. Ven-
do ainda carrinho de pas-
seio, para bebê, é da Gal-
zerano, cor azul marinho. 
Tudo no Passa Sete, tratar 
51 998 263 155.



Gazeta da Serra 17Sexta-feira I 05 I Fevereiro I 2021Lagoa Bonita do Sul
SOBRADINHO

Os agentes comuni-
tários de saúde do mu-
nicípio de Lagoa Bonita 
do Sul estão recebendo 
treinamento sobre de-
senvolvimento pessoal 
e humano, realizada pela 
equipe do Núcleo de 
Apoio à Atenção Básica 
(Naab) do município. Es-
ses encontros ocorrem 
quinzenalmente na Sala 
Atividades Naab e Pic’s.

O secretário e vice-
-prefeito Leonir Vicen-
te Francesquet, acom-
panhou as atividades 
na manhã da quarta fei-
ra, 27 de janeiro, sendo 
abordado e discutido o 
retorno gradual do ser-

viço das Oficinas Tera-
pêuticas e suas amplia-
ções. 

Foram oportuniza-
das práticas corporais 

e de atenção plena, bem 
como reconhecimento 
e manejo das emoções, 
desenvolvido pela psi-
cóloga Luciane Trojahn.

Na manhã da terça-fei-
ra, 26 de janeiro, o pre-
feito Luizinho Fagundes, 
juntamente com servido-
res da Secretaria de Edu-
cação, Alexandre e Simo-
ne, receberam no Gabi-
nete a coordenadora do 
Projeto Arte e Cidadania, 
Catia Dalmolin, a  repre-
sentante pelo setor fi-

nanceiro do projeto, Isa-
bel Sehnem e a profes-
sora Danuze de Moraes 
Borges.

Na ocasião, as repre-
sentantes do projeto 
apresentaram as ofici-
nas ofertadas e trataram 
sobre possíveis projetos 
e ações a serem realiza-
das em parceria com o 

município, no intuito de 
promover atividades ex-
traclasses e proporcio-
nar uma maior interação 
social, intelectual e cul-
tural entre alunos.

O prefeito Luizinho e 
a Secretaria de Educação 
vão analisar a proposta 
para realizar a parceria 
com o projeto.

Na manhã da segun-
da-feira, 25 de janeiro, o 
prefeito de Lagoa Boni-
ta do Sul, Luiz Francisco 
Fagundes – o Luizinho, 
acompanhado do secre-
tário de Administração, 
Cássio Lazzari, e do téc-
nico da Emater, Adriano 
Lazzari, estiveram acom-
panhando os primeiros 
trabalhos com a ensila-
deira do município. 

O agricultor Fernan-
des Pereira, residente 
em Linha Alta Fundos, 
foi o primeiro a utilizar o 
implemento em sua pro-
priedade. O município 
adquiriu, ainda no final 
do ano passado, vários 
implementos agrícolas 
e está colocando à dispo-
sição dos agricultores do 
município.

Conforme o prefeito 
Luizinho, a Administra-
ção busca manter sem-
pre equipamentos e uma 
frota de veículos e má-
quinas em boas condi-
ções para prestar ser-
viços aos agricultores, 
o que é uma prioridade 
da gestão.

Já o secretário de Ad-
ministração, Cássio La-
zzari, ressalta que os 
agricultores que neces-

sitam de serviços de en-
siladeira e outros imple-
mentos podem fazer ins-
crição junto ao Parque 

de Máquinas do muni-
cípio, para que se possa 
fazer um agendamento e 
controle de uso.

Na manhã da quarta-
-feira, 27 de janeiro, 

os membros do Sindica-
to dos Servidores Públi-
cos Municipais entrega-
ram documento ao pre-
feito Luiz Francisco Fa-
gundes – Luizinho, so-
licitando a revisão ge-
ral anual dos salários 
da categoria e aumen-
to no valor do vale-ali-
mentação.

O reajuste anual está 

fixado em lei municipal, 
porém com a existência 
da Lei 173/2020 que fez 
algumas proibições aos 
gestores em decorrên-
cia do período de pan-
demia, este tema ainda 
não tem um parecer cla-
ro de órgãos fiscalizado-
res estaduais e federais.

A Administração Mu-
nicipal é entendedora 
da situação dos servi-
dores, visto que, em de-

corrência desta mesma 
lei, vantagens decorren-
tes de tempo estão tem-
porariamente “congela-
das” até 31 de dezembro 
do corrente ano.

Luizinho destacou 
que manterá um bom 
diálogo com os servido-
res e comprometeu-se 
em fazer o que for pos-
sível para que a catego-
ria não tenha prejuízo 
em seus vencimentos.

Agentes de saúde realizam treinamento 
sobre desenvolvimento pessoal e humano

Coordenadores do Projeto Arte 
e Cidadania visitam município

Implementos novos estão à 
disposição de agricultores

Prefeito realiza reunião com servidores
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Sobradinho teve rústica e caminhada no domingo
>> ATIVIDADE FÍSICA   Evento contou com categorias para todas as idades e medidas 
preventivas ao novo coronavírus foram seguidas
Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

No domingo, 31 de 
janeiro, foi reali-

zada em Sobradinho a 
4ª Rústica e Caminha-
da Frutaria Só da Roça, 
Quiosque 3Barra12, Ga-
zeta FM e empresas par-
ceiras. A largada ocor-
reu às 9 horas na Ave-
nida João Antônio (Rua 
Coberta). Os participan-
tes percorreram 5,33 
quilômetros. O even-
to contou com catego-
rias para todas as ida-
des, medalhas, premia-
ção de participação e ca-
misetas oficiais. 

Confira a classifica-
ção completa através do 
link: http://www.ucrsm.
com/4rusticadesobradi
nhoresultadooficial.htm

A 4ª Rústica e Cami-
nhada Frutaria Só da 
Roça, Quiosque 3Bar-

ra12, Gazeta FM e em-
presas parceiras seguiu 
todos os protocolos de 
prevenção à Covid-19, 
com sanitização do lo-
cal, medição de tempe-

ratura, uso de máscara, 
álcool em gel, além do 
respeito ao distancia-
mento.

A Gazeta agradece: 
a Prefeitura de Sobra-

dinho, Casa da Cultu-
ra, Frutaria Só Da Roça, 
Quiosque 3Barra12, Li-
gia Unfer Terapia Ho-
lística, Vinícola Granja 
do Silêncio, Academia 
Masterforma, Dalberto 
Calçados, Nutrifit, SHO 
Ambiental, JA Informá-
tica, Rosa Fashion, Posto 
São Marcos, Laborató-
rio J&R, Oficina Rui Ra-
mos, Casa da Banha, Me-
talúrgica Schweighofer, 
Art’Sul e Dallu Sports. 
Os organizadores do 
evento também agrade-

cem a parceira da Briga-
da Militar, Bombeiros 
Voluntários de Sobra-

dinho e Laboratório J&R 
no apoio durante a rea-
lização do evento.

Premiação geral masculino
1º Anderson Hunter/ Equipe Hey Peppers - Hunter 

Suplementos (Cachoeira do Sul)
2º Jonas Osmar Oliveira Lopes/ Equipe NPersonal 

(Santa Cruz do Sul)
3º Anilton Douglas Hennig/ Equipe B2B Reserv@s 

(Santa Cruz do Sul)
4º Cléo dos Santos Rodrigues/ Equipe Camobi (Santa 

Maria)
5º Mauro Elder Pereira dos Santos/ Equipe Guiar 

Escola de Corrida – Indutar (Uruguaiana)

Premiação geral feminino
1º Marcia Garcia Cavalheiro/ Equipe 15 Milhas / 

UCRSM (Restinga Seca)
2º Debora Hesse Machado/ Equipe Kangoozeiras 

Top / NPersonal (Santa Cruz do Sul)
3º Catiele Castro/ Equipe Velha Guarda Jiu Jitsu 

(Cachoeira do Sul)
4º Nara Centa/ Equipe Hey Peppers / Hunter 

Suplementos (Sobradinho)
5º Sabine Epp Pereira/ Equipe Escola La Salle (Arroio 

do Tigre)

>> Classificação geral masculina

>> Classificação geral feminina

>> Atletas sênior >> Atletas mais jovens

>> Alcemar Lemos dos San-
tos, é deficiente visual e cor-
reu ao lado de Felipe Setti

>> Bombeiros Voluntários de Sobradinho >> Brigada Militar prestou apoio no evento

FOTOS: KATIELI KOHLS

>> Carina e Júlio do Laborató-
rio J&R
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Festa de Nossa Senhora dos Navegantes é 
marcada pela fé e devoção em Sobradinho

>> 80 ANOS   Foram seguidas todas as medidas preventivas em relação à Covid-19

A tradicional Festa de 
Nossa Senhora dos 

Navegantes neste ano, 
em especial pela come-
moração dos 80 anos 
da Paróquia, ocorreu 
de forma um pouco di-
ferente. Não foi possí-
vel reunir a multidão 
de devotos que se en-
contravam anualmente 
no Parque da Fejão de-
vido à pandemia, mas 
seguindo todas as me-
didas preventivas, uma 
programação especial 
foi organizada para ce-
lebrar a devoção à San-
ta.

A programação ini-
ciou no sábado, 30 de 
janeiro, com a comer-
cialização de galinhas 
assadas, cucas, bola-
chas e pão, além da rea-

lização da primeira noi-
te do Tríduo em prepa-
ração à festa. No domin-
go, 31 de janeiro, foram 
comercializados por-
ções de galeto e saladas, 
bem como ocorreu a se-
gunda noite do Tríduo e 
Missa Sertaneja na Ma-
triz. Na segunda-feira, 
1º de fevereiro, foi reali-
zada a terceira noite do 
Tríduo. Já na terça-feira, 
2, Dia de Nossa Senho-
ra dos Navegantes, além 
da comercialização de 
alimentos, ocorreu pela 
manhã a Missa Festiva 
dos 80 anos da Paró-
quia. À tarde foi marca-
da pela procissão moto-
rizada com a imagem da 
Padroeira passando pe-
las ruas da cidade, com 
a benção dos carros em 
frente à Matriz. Já à noi-
te, uma live encerrou a 
festa com sorteio da rifa 
e prêmios.

Confira a lista dos 
contemplados com 
os prêmios da Ação 
entre Amigos:  

1º Prêmio: nº 3154 
– Francine Paulus – 
Pitingal -  R$ 1.500 
(Doação Grupo São 
Pedro)

2º Prêmio: n° 4637 
– Evaldo Luiz Fran-
cisco-Sobradinho - 
Uma cama de casal 
Box (Doação Prince-
sa Móveis)

3º prêmio: nº 4815 
– Gilberto Klein-Al-
to P.Sete - Um vale-
-compras de R$ 1.000  
-(Doação Alarico Mo-
veis)

4º prêmio: nº 6192 
– Dora Seckler Lazza-
ri-Sobradinho - Um 
vale-compras de R$ 
800.00 (Doação Zu-
cheto Mat .Constru-
ção)

5º prêmio: nº 4656 
– Orlando Effel –Linha 
Rubert - Uma mesa de 
granito (Organizações 
Rech)

6º prêmio: nº 5935- 
Eduardo Dassi – La-
goa Bonita Baixada 
- Uma cama de casal 
Ortobon (Doação So-
lange Cama Mesa e 
Banho)

7 º  p r ê m i o :  n º 
3061-Antonie Halbert 

– Sobradinho - Uma 
hospedagem p/ casal 
– (Doação Paulus & 
Paulus Ltda)

8 º  p r ê m i o :  n º 
4862-Otilia Maria Fa-
rinon - Sobradinho - 
Um terno com gravata 
– (Doador anônimo)

9º prêmio: nº 1501 
–Claudia Pavanato- 
Passa Sete - Uma ove-
lha (Doação Alencar 
Furlan)

1 0 º p r ê m i o :  n º 
4298-João Borges – 
Passa Sete - Um edre-
don de casal Alterbur-
ger (Doação AT Con-
fecções)

1 1 º  p r ê m i o :  n º 
3722 - Nair de Olivei-
ra- Pitingal - Um reló-
gio de parede (Doação 
Relojoaria Rizzi)

1 2 º  p r ê m i o :  n º 
5186 - Luci Limber-
ger Jahn - Baixo Passa 
Sete - Valor R$ 300.00 
– (Doador anônimo)

1 3 º  p r ê m i o :  N º 
3380 - Comercial Pre-
to – Sobradinho - Um 
edredon de Plusch Ca-
sal (Doação Solange 
Cama, Mesa e Banho)

1 4 º  p r ê m i o :  n º 
4340 – Mecânica San-
tiago -  Sobradinho 
-  Uma caixa de Vi-
nho Freis Capuchi-
nhos (Doação Paulus 
& Paulus Ltda)

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: CASA DA CULTURA
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PO
U

PA
N

ÇA

04/02.....0,5000%   06/02.....0,1159% 

05/02.....0,5000%   07/02.....0,1159% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 05/02 Paralelo 05/02

R$ 5,37 R$ 5,56

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 130,00 min 

R$ 68,00 min

R$ 200,00 min

R$ 12,05

R$ 70,00 min

R$ 7,85 min

R$ 8,00 min

R$ 7,00 min

R$ 9,65 min

R$ 145,00 max

R$ 70,00 max

R$ 300,00 max

R$ 85,00 max

R$ 8,50 max

R$ 9,00 max

R$ 8,00 max

R$ 5,30 min
R$ 6,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P
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D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 842,683
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 6,66

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 28°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Janeiro 271mm   Fevereiro 31mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

26°

Segunda-feira
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

Probabilidade

Curiosamente: um quadro para 
quem ama notícias bizarras

A jornalista Emanuel-
le Dal Ri é uma curio-

sa nata. Por isso, desde 
muito cedo, sempre quis 
descobrir os mistérios do 
mundo e contar boas his-
tórias. E a internet está 
cheia delas. Para quem 
sabe garimpar bem, tra-
ta-se de um prato cheio 
para divertir e informar. 
Todos os dias, durante o 
programa Giro Regional, 
da Gazeta FM, as curiosi-
dades são levadas ao ou-
vinte com um toque de 
humor. 

São casos muito atípi-
cos, encontrados ao lon-
go de diversos países,  e 
mesmo na região Centro-
-Serra,  que têm feito su-
cesso entre os ouvintes. 
“É preciso ter entreteni-
mento junto com as notí-
cias mais duras. Pratico o 
que se chama de risote-
rapia”  brinca a jornalista. 

Apesar do tom de hu-
mor, tudo o que é apre-
sentado passa por um 
crivo muito extenso de 
pesquisa. “Não trabalho 
com fake news. É uma 
questão de pesquisa, de 
muita experiência em sa-
ber o que é fato ou inven-
tado. Vivemos em uma 
sociedade na qual a men-
tira é contada mil vezes 
e, depois, acaba se tor-
nando verdade. Precisa-
mos combater esse tipo 
de prática criminosa com 
fatos possíveis de serem 
comprovados”, explica. 

Confira algumas 
bizarrices:

Puns fazem 
piloto pousar 
aeronave

O piloto de uma aero-
nave da companhia aé-
rea Transavia Airlines foi 
obrigado a realizar um 
pouso de emergência de-
vido a um passageiro que 
se recusava a parar de 
soltar flatulências. Isso 
mesmo: o passageiro não 
parava de solta puns! O 
caso aconteceu em um 
voo que saiu de Dubai 
(Emirados Árabes) para 
Amsterdã (Holanda).

Mesmo após recla-
mações de outros pas-
sageiros, principalmen-
te aqueles que dividiam 
o corredor com o tal ho-
mem, a equipe de comis-
sários de bordo não to-
mou nenhuma providên-
cia em relação ao caso. Só 
foi feito algo em relação à 
situação quando um dos 
passageiros sentado ao 
lado do homem resolveu 
começar uma discussão. 
Só então, o piloto fez um 
pouso de emergência no 
aeroporto de Viena, na 
Áustria, para que poli-
ciais locais resolvessem 
o problema.

Após o ocorrido, duas 
irmãs e os dois homens 
foram retirados da ae-
ronave. As duas garo-
tas, que afirmam não ter 
nada a ver com a discus-
são, decidiram entrar na 
justiça contra a compa-
nhia aérea, reclamando 
que não fizeram nada de 
errado para serem con-
vidadas a se retirar da 
aeronave e perder o voo. 

Mortos acordados
Os indonésios da co-

munidade de Toraja não 
costumam deixar os 
mortos ‘descansarem 
em paz’. A cada três anos, 
os nativos celebram o 
Festival Ma’nene, volta-
do para a limpeza de ca-
dáveres. Nesse ritual an-
cestral, os mortos são de-
senterrados para que os 

parentes possam passar 
um tempo a mais com as 
pessoas que amam.

O ritual, que pode pa-
recer bizarro para muita 
gente, ganha contornos 
ainda mais estranhos: 
além de ficarem com os 
cadáveres durante algu-
mas horas, os familiares 
ainda trocam as roupas 
e tiram fotos de família 
com os mortos. O afeto 
se estende também para 
as condições do caixão: 
nesse período há trocas 
por novos, com o intuito 
de evitar que os corpos 
se decomponham mais 
rapidamente.

De acordo com o jor-
nal português Correio 
da Manhã, o Ma’nene é 
tão importante que todo 
o dinheiro ganho pelos 
locais é guardado para 
este momento de ‘reen-
contro’. Quando os mor-
tos são devolvidos aos 
túmulos, objetos com 
lembranças significati-
vas são enterrados jun-
tos. Há ainda aqueles 
que coloquem junto aos 
mortos joias de grande 
valor. O costume fez com 
que houvesse um cresci-
mento no número de cai-
xões roubados, apesar de 
a polícia local ter inicia-
do investigações sobre 
os casos existentes.

Xixi sinistro 
Você já ouviu falar em 

karma? Um garoto chi-

nês, que não teve a iden-
tidade revelada, apren-
deu uma lição após uri-
nar de propósito no pai-
nel de controle de um 
elevador. Após abrir o 
zíper da calça e lançar 
um jato de urina de cima 
abaixo atingindo todos 
os botões de controle, o 
garoto estava prestes a 
sair do elevador quan-
do o mesmo começou a 
sofrer um curto-circui-
to, deixando o menino 
preso.

No vídeo feito pela 
câmera de segurança 
do elevador, é possível 
ver o momento em que 
o garoto se arruma, fe-
cha o zíper e vai em di-
reção à saída do eleva-
dor, quando de repente 
as luzes começam a pis-
car e o elevador fica pre-
so entre dois andares. O 
garoto entra em pânico, 
tentando apertar todos 
os botões (cheios de uri-
na) para que a porta se 
abra, sem sucesso.

De acordo com o jor-
nal britânico Metro, o 
garoto teve que ser res-
gatado por profissio-
nais e ainda disse que 
não tinha a intenção de 
danificar o sistema do 
elevador. Os pais do jo-
vem, que moram no edi-
fício, só acreditaram na 
história após assisti-
rem ao vídeo e vão pa-
gar pela manutenção do 
elevador.

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
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